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TITULARES LOCALES 
 

Queda armado el Congreso 
Con el cierre del cómputo final del distrito 23 a favor de la coalición Puebla Unida con 45 mil 
46 votos en contra de los 44 mil 395 sufragios de 5 Mayo, la alianza encabezada por el PAN 

contará con 23 diputaciones de mayoría relativa y solo tres serán para la alianza (PRI-
PVEM). (El Sol de Puebla) 

  
Exigen habitantes de zona volcánica cancelar gasoducto 
Habitantes de los municipios de Tochimilco, Zacatepec, Juan C. Bonilla, San Andrés Calpan, 

Nealtican y San Pedro Cholula realizaron una manifestación, incluso bloquearon por unos 
minutos la calle 9 sur -entre 3 y 5 poniente-, lugar donde se encuentran las oficinas de la 

Dirección de Protección Civil del Estado de Puebla, a cargo de Jesús Morales Rodríguez, para 
exigir la cancelación del gasoducto. (Heraldo) 
  

Habrá inclusión y continuidad 
Luego de asegurar que será un presidente municipal netamente ciudadano, Antonio Gali 

Fayad, se comprometió a continuar en su administración (2014-2018) con algunas obras del 
actual edil, Eduardo Rivera, y a incluir proyectos de sus contrincantes políticos de la coalición 
5 de mayo Enrique Agüera y del PT Miguel Ángel Ceballos López, incluso los buscará la 

próxima semana para tal fin. (Síntesis) 
  

Diario español exhibe exceso morenovallista 
Tal como lo documentó Intolerancia Diario en su momento, el diario español más influyente 

en lengua hispana exhibió los excesos del gobierno morenovallista. (Intolerancia Digital) 
  
Envían Esparza y Moreno Valle mensaje de estabilidad institucional en la BUAP 

El gobernador Rafael Moreno Valle y el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, 
protagonizaron su primera gira conjunta desde que este último asumiera la jefatura de la 

máxima casa de estudios. Su aparición para inaugurar un bachillerato de Educación a 
Distancia en el municipio de Quimixtlán fue interpretada como un respaldo a la 
institucionalidad en la BUAP ante los rumores de una asonada del grupo agüerista para 

adueñarse de la rectoría. (Cambio) 
  

Va Puebla Unida con 26 diputados; 10 alianza PRI - PVEM 
La LIX Legislatura del Congreso del Estado quedará constituida en su mayoría por diputados 
emanados de la coalición Puebla Unida, al ganar 23 de los 26 distritos electorales y tres 

asignaciones por el principio de representación proporcional, mientras que la coalición 5 de 
Mayo se reducirá a solo diez escaños. (Milenio digital) 

  
23 Diputados de mayoría para PU y tres para el PRI 
La alianza Puebla Unida del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se quedó con 23 

diputados de mayoría relativa en el Congreso local, mientras la coalición Cinco de Mayo del 
PRI y el PVEM tendrán tres representantes populares electos por los ciudadanos. (La Jornada 

de Oriente) 
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TITULARES DIGITALES 
 

Parciales y con poca independencia, los juzgados en Puebla: ABM 
Deficiencias en la imparcialidad, confianza y calidad de los juzgadores y poca independencia 
en la forma en la que se llevan a cabo los juicios son algunos de los puntos que apuntaron la 

Asociación de Bancos de México (ABM) y la calificadora Moody's en el último estudio 
realizado sobre el sistema penal en materia mercantil del estado de Puebla. (e-consulta) 

  
Eliminan atenuante por adulterio en homicidios en Puebla 
El Congreso del estado de Puebla derogó hoy de su Código Penal el atenuante de "emoción 

violenta", que reducía la condena cuando un homicidio se producía por motivos de adulterio. 
(Periódico digital) 

  
La BUAP y el Gobierno del Estado trabajan hombro con hombro en diversos proyectos 
La Universidad “es una fuente de conocimiento, creatividad y se vuelve un elemento 

indispensable para la transformación de Puebla, por lo que el Gobierno del Estado trabaja 
hombro con hombro con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en diversos 

proyectos educativos y culturales”, subrayó el Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas. (Contraparte) 
  

Moreno Valle y Esparza, de gira; el gobernador pide dejar atrás polarización electoral 
Tras inaugurar el Campus de Educación a Distancia de este municipio, el gobernador Rafael 

Moreno Valle subrayó que terminado el proceso electoral, se abre una nueva etapa para 
Puebla, donde independientemente de diferencias ideológicas o partidistas, “todos los 

poblanos debemos trabajar en torno a objetivos que generen más progreso en los 
municipios”. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

Falsea permisos casino en Polanco 
La empresa Gastronómica CAPIFE falseó documentación para la apertura de un casino en 
Polanco, revelaron autoridades de MH y ex funcionarios de Seduvi. (Reforma) 

  
Osorio Chong: ante crimen, ahora sí hay coordinación 

En el combate a la delincuencia las instancias federales operan de manera coordinada con 
los gobiernos estatales, situación que no se dio en el sexenio anterior, afirma en entrevista 
exclusiva el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong (El Universal) 

  
Mondragón sí ve cárteles en el DF; Mancera lo niega 

El comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón, aceptó que en el Distrito Federal 
existe actividad de cárteles; sin embargo, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, 
rechazó tal posibilidad. (Milenio digital)  

  
Desafortunado, que EU espiara a México: Sedena 

El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Salvador Cienfuegos 
Zepeda, aseveró que sería ‘‘muy desafortunado’’ que se comprobara la información respecto 
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a que Estados Unidos habría espiado a México en temas militares, energéticos y cuestiones 
relacionadas con el narcotráfico (La Jornada) 

 
SAT estima retener $7,000 millones por venta de Modelo 
La venta de la cervecería Modelo a Anheuser-Busch InBev, por 20,100 millones de dólares, 

es la más grande transacción de su tipo en la historia de México. (El Economista Digital) 
 

México, líder en corrupción de AL 
El 60 por ciento de los directivos de las empresas en México considera que los actos de 
corrupción y soborno se han convertido en una actividad común, principalmente de los 

sectores energético, el farmacéutico y de construcción, reveló la 12 Encuesta Global de 
Fraude de la firma Ernst & Young. (Crónica Digital) 

 
EU nos deberá explicar: SRE; pacto de espionaje en la Iniciativa Mérida 
a Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) ya solicitó de manera formal al gobierno de 

Estados Unidos información para posteriormente evaluar y fijar una postura sobre los 
equipos para interceptar comunicaciones que fueron instalados en México en 2007. 

(Excélsior) 
 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Anuncia Rivera reunión con Gali 
El edil Eduardo Rivera Pérez anunció una reunión de trabajo la semana siguiente con el 

próximo edil electo, Antonio Gali Fayad, para aterrizar proyectos y prioridades en la 
definición del presupuesto municipal 2014. Declaró la disposición de su gobierno por dar 
todas las facilidades porque el proceso de transición sea celebrado en orden y en 

coordinación, para que su sucesor tenga elementos a su alcance sobre lo hecho hasta el 
momento. Entrevistado al finalizar la ceremonia de entrega de reconocimientos del programa 

"Acompañamiento a Profesores", recordó que su administración está preparada para el cierre 
del trienio.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3049874.htm  

 
SINTESIS 

• Se compromete Gali con algunas obras del actual edil 
Luego de asegurar que será un presidente municipal netamente ciudadano, Antonio Gali 
Fayad, se comprometió a continuar en su administración (2014-2018) con algunas obras del 

actual edil, Eduardo Rivera, y a incluir proyectos de sus contrincantes políticos de la coalición 
5 de mayo Enrique Agüera y del PT Miguel Ángel Ceballos López, incluso los buscará la 

próxima semana para tal fin. En entrevista, durante un recorrido en el zócalo de la ciudad, 
informó que por la tarde recibirá su constancia de mayoría que lo acredita como presidente 
municipal electo y posterior a este acto se pondrá en contacto con Rivera Pérez para 

concretar una reunión la próxima semana. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/66092/se-compromete-gali-con-algunas-obras-del-actual-

edil/puebla 
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PERIODICO DIGITAL 
• Rivera Pérez reconoce a profesores que cursaron diplomado de Gestión Educativa 

Este jueves el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció a 300 docentes que se 
integraron al programa "Acompañamiento a Profesores" en el que participaron 90 
profesores, quienes se comprometieron  a emprender un encuentro académico enfocado al 

fortalecimiento de la gestión educativa en las instituciones de la capital poblana. Rivera 
Pérez manifestó que fueron cursos que permitieron resolver problemas de  pedagogía 

sistemática, dimensión humana del ser, aprendizaje basado en problemas, entre otros 
temas. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_perez_reconoce_a_profesores_que_cursaron_di

plomado_de_gestion_educativa#.Ud9Dy702VRs 
 

RETO DIARIO 
• Eduardo Rivera Pérez reconoce a docentes del programa ''Acompañamiento a 
profesores'' 

Se han atendido a más de 260 escuelas con infraestructura, dotación de mobiliario y 
dignificación de desayunadores. “Este no es un esfuerzo nuevo ni aislado, durante la 

administración nos hemos ocupado de los maestros a través de una constante capacitación”, 
Rivera Pérez. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, entregó diplomas a los 
docentes que formaron parte del Programa “Acompañamiento a profesores”, iniciativa 

liderada por el Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Social y 
Participación Ciudadana. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48320&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Eduardo-Rivera-Perez-reconoce-a-docentes-del-programa-''Acompanamiento-a-

profesores'' 
 
NG PUEBLA 

• Regidores cierran filas y reiteran trabajo por la capital 
Los regidores representantes de las diversas fuerzas políticas que conforman el Cabildo de 

Puebla, se comprometieron a trabajar en unidad para sacar adelante las acciones y 
proyectos encaminados al desarrollo integral de la ciudadanía, de cara al cierre de la actual 
administración de Eduardo Rivera Pérez. El coordinador de los regidores, Matías Rivero 

Marines detalló que tras el proceso electoral que se vivió en el municipio y después de 
conocer los resultados por parte de la autoridad electoral, todos los cabildantes se han 

comprometido a dar continuidad a la agenda municipalista y ponderar el bienestar de los 
poblanos, antes que intereses partidistas. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59383regidores-cierran-filas-y-reiteran-trabajo-por-la-

capital#.Ud_Po-Wv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Ofrece Rivera a Gali transición coordinada 
El alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, buscará reunirse con el virtual ganador de la 

elección, Antonio Gali Fayad, a quien le ofrecerá una transición coordinada y de común 
acuerdo, donde se privilegien las necesidades de los ciudadanos y se facilité su ingreso a la 

administración. Durante una entrevista, el munícipe -dijo- propondrá al próximo presidente 
municipal de Puebla respetar los proyectos que su gobierno ha creado y les dé seguimiento 
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para beneficiar a los poblanos, de tal forma que su llegada sea con orden y respeto. Rivera 
Pérez recordó que se dejará un monto de tres millones de pesos para que la gestión entrante 

tenga la oportunidad de trabajar durante el tiempo de transición, el cual se aprobó por los 
regidores del Cabildo, por ello se facilitarán los proyectos y se tramite presupuesto para 
ejecutarlo. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59365ofrece-rivera-gali-transición-
coordinada#.Ud_QZuWv5KY 

 
NG PUEBLA 
• Reconoce Ayuntamiento a 300 docentes por fortalecer educación 

El Ayuntamiento de Puebla reconoció a los 300 docentes -de 90 escuelas- que participaron 
en el programa "Acompañamiento a Profesores", el cual consistió en emprender un 

encuentro académico enfocado al fortalecimiento de la gestión educativa en las instituciones 
de la capital poblana. Los maestros recibieron de manos del alcalde de la ciudad, Eduardo 
Rivera Pérez, la constancia que avala su preparación, donde felicitó también a los 

supervisores y directores de primarias, secundarias, bachilleratos, así como de educación 
especial y educación física, que se integraron a la formación. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59344reconoce-ayuntamiento-300-docentes-por-
fortalecer-educación#.Ud_Q4OWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

SINTESIS 
• Iniciaran regidores electos reuniones 

El coordinador de los regidores en el Cabildo Poblano, Matías Rivero Marines, anunció que 
como un acto de civilidad, en próximas semanas iniciarán las reuniones con sus homólogos  
electos para definir las acciones a desarrollar en el proceso de transición. En rueda de 

prensa, los cabildantes de todas las fracciones políticas a excepción del PRI, cerraron filas 
para terminar la actual administración y no heredar ningún pendiente. Ante los medios de 

comunicación, Matías Rivero declaró que el regidor del PRI, Octavio castilla Kuri, canceló su 
asistencia, situación que lamentaron los líderes de las otras corrientes partidistas. (Elizabeth 
Cervantes)  

http://sintesis.mx/articulos/66091/iniciaran-regidores-electos-reuniones-/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Prevalece en municipios el enfado postelectoral 
Continúa la violencia postelectoral, luego de que este jueves cientos de manifestantes del 

municipio de Coronango se enfrentaron a policías estatales con bombas molotov, palos y 
piedras, y fueron repelidos con balas de goma y gas lacrimógeno. Mientras, siguen a 

“cuentagotas” los conteos supletorios en el Instituto Electoral del Estado (IEE), donde 
apenas se han contabilizado seis municipios de 26 que atrajo el instituto ante conflictos en 
estas comunidades. Desde que iniciaron los conteos o cómputos finales también comenzaron 

hechos de violencia en cada uno de los distritos, los que continuaron este jueves, sobre todo 
en el municipio de Coronango. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110697 
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INTOLERANCIA 
• Vacaciones y Mundial de Taekwondo dejarán 500 mdp 

Las vacaciones de verano dejarán a la capital poblana 337 mil visitas de turistas nacionales y 
extranjeros, así como una derrama de 329 millones de pesos. En tanto, para lo que será el 
campeonato Mundial de Taekwondo, se espera la visita de 80 mil turistas y una derrama 

económica en el orden de los 180 millones de pesos para el municipio. El director de Turismo 
municipal, Alejandro Cañedo Priesca, en rueda de prensa anunció que entre las actividades 

de verano que llevará a cabo el ayuntamiento de Puebla están las noches de museo, el 
teatro con títeres, así como diversas proyecciones de cine en las calles de la ciudad. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110690 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Anuncian regidores reunión con sus homólogos electos 
El coordinador de los regidores del Cabildo Poblano, Matías Rivera Marines, anunció que 

como un acto de civilidad, en las próximas semanas iniciarán las reuniones con los regidores 
electos para definir las acciones a desarrollar en el proceso de transición. En rueda de 

prensa, regidores de todas las fracciones políticas a excepción del PRI,  informaron que en 
breve establecerán mesas de trabajo con los regidores electos a fin de desarrollar un proceso 
de transición integral, en el marco de la transparencia y donde, de ser necesario, se 

establezcan proyectos en común. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52867 
 

PUEBLA ON LINE 
• Puebla capital prevé derrama de 329 mdp en vacaciones de Verano 
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Oficina de Turismo de la Ciudad, dio a conocer las 

actividades turísticas y culturales para la temporada de verano 2013, las cuales permitirán a 
los poblanos y visitantes disfrutar del Centro Histórico. Alejandro Cañedo Priesca, titular de 

la dependencia, señaló que entre las actividades programadas está “Cine en Calles Poblanas” 
donde se proyectarán algunas de las primeras grabaciones del cinematógrafo, el 13 de julio, 
26 de julio y 2 de agosto en diferentes sedes y con diferentes horarios. Asimismo habrá 

“Noche de Museos” el 19 de julio y 9 de agosto, fechas en las que se podrán visitar 14 
museos poblanos de manera gratuita. Además se realizarán los domingos de verano con el 

“Bicitour”, en los que se realizarán recorridos gratuitos guiados en bicicleta por el Centro 
Histórico de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42151:puebla-

capital-prev%C3%A9-derrama-de-329-mdp-en-vacaciones-de-verano&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 
• Regidores de Puebla piden dejar atrás la lucha por los votos 
Los regidores representantes de las diversas fuerzas políticas que conforman el Cabildo de 

Puebla, se comprometieron a trabajar en unidad para sacar adelante las acciones y 
proyectos encaminados al desarrollo integral de la ciudanía, de cara al cierre de la actual 

administración y en consonancia con lo dispuesto por el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez. El coordinador de los regidores, Matías Rivero Marines, detalló que tras el proceso 
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electoral que se vivió en el municipio y después de conocer los resultados por parte de la 
autoridad electoral, todos los cabildantes se han comprometido a dar continuidad a la 

agenda municipalista y ponderar el bienestar de los poblanos, antes que intereses 
partidistas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42149:regidores-de-

puebla-piden-dejar-atr%C3%A1s-la-lucha-por-los-votos&Itemid=125 
 

RETO DIARIO 
• Luego del proceso, regresamos al trabajo en el Cabildo: Matías Rivero 
El coordinador de los regidores por el PAN, Matías Rivero Marines, informó que después del 

proceso electoral los integrantes del cuerpo edilicio continuarán con sus trabajos para los 
que fueron asignados hace poco más de dos años y medio con unidad, compromiso y 

responsabilidad en beneficio de los poblanos. El cabildante, acompañado por los regidores de 
las fracciones partidistas, refrendó el compromiso que mantienen los representantes entorno 
a la población. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48318&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Luego-del-proceso,-regresamos-al-trabajo-en-el-Cabildo:-Matias-Rivero 

 
NG PUEBLA 
• Continúa el retiro de propaganda electoral en la capital 

Personal del ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos, continúa con el retiro de propaganda electoral de las calles de la capital 

poblana. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59382continúa-el-retiro-de-propaganda-electoral-en-la-

capital#.Ud_QE-Wv5KY 
 
NG PUEBLA 

• Puebla recibirá 337 mil turistas en verano: Cañedo 
La ciudad de Puebla espera la llegada de 337 mil turistas durante este verano 2013 -del 8 de 

julio al 11 de agosto- lo que representa una derrama económica de 329 millones de pesos y 
un crecimiento del 11.29 por ciento respecto al año pasado, informó Alejandro Cañedo 
Priesca, encargado de la dirección de Turismo Municipal. En rueda de prensa con los medios 

de comunicación, el titular de dicha área puntualizó que la llegada del Campeonato Mundial 
de Taekwondo beneficiará en la importante asistencia de visitantes, evento con el cual se 

espera recibir a 80 mil personas con una derrama de 80 millones de pesos. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59356puebla-recibirá-337-mil-turistas-en-verano-

cañedo#.Ud_QouWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
HERALDO 

• Injusto que nos quiten 75% de nuestros ingresos: boleros 
Los gobiernos panistas son los que han buscado perjudicar a los más necesitados, señaló el 

representante de la Organización de Aseadores de Calzados de Puebla, José del Carmen 
Lara, quien aseguró que la cuota que pretende cobrar el ayuntamiento es muy alta, sobre 
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todo ahora que cada día tienen menos trabajo. Después de que el regidor presidente de la 
Comisión de Gobernación del Cabildo, Jaime Zurita García, declaró que el cuerpo edilicio 

analiza el Código Reglamentario Municipal (Coremun) para reformarlo y cobrar impuestos a 
los boleros, este sector señaló que las administraciones panistas son los únicos que les han 
cobrado. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-12/portada/injusto-que-nos-quiten-75-de-
nuestros-ingresos-boleros 

 
HERALDO 
• Con Ruedota y CIS, endeudan a Puebla a largo plazo 

Para el director del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSH) de la BUAP, 
Francisco Vélez Pliego, las obras del gobierno morenovallista, como el Centro Integral de 

Servicios, la rueda de observación, son una forma de endeudamiento que no se reflejará en 
un ejercicio inmediato de gasto en términos de recursos públicos, más bien se trata de un 
costo diferido. Refirió que el esquema para el financiamiento de esas acciones del gobierno 

es de pago por servicios, y aparentemente es una inversión privada, “pero lo que hace el 
gobierno del Estado de Puebla en ese esquema es comprometer recursos públicos en el 

mediano y largo plazo”, destacó. Para el académico no queda muy claro, en el marco de ese 
tipo de financiamientos, las implicaciones que tienen a mediano y largo plazo, sobre todo 
porque la legislación en materia de deuda pública tiene otras características. (Alejandra 

Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-12/portada/con-ruedota-y-cis-endeudan-

puebla-largo-plazo  
 

INTOLERANCIA 
• Gali Fayad se placea en el Centro Histórico 
El candidato de la coalición Puebla Unida a la alcaldía de Puebla, Tony Gali Fayad, desayunó 

en el Centro Histórico de la ciudad. Tony Gali Fayad hizo una invitación para que los 
candidatos perdedores de la elección se sumen a aportar sus propuestas de campaña: “Es 

muy necesario, reitero mi invitación, esto ya terminó, tenemos que abonar, invito a Enrique, 
a Miguel Ángel; siempre lo he dicho, Enrique es un gran académico”. Para el candidato de la 
coalición Puebla Unida es necesario que el gabinete sea plural y social: “El gabinete debe ser 

plural, muy cercano a la gente”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110693 

 
CAMBIO  
• PRI tendrá regidores inexpertos y juniors en el próximo Cabildo 

La reducida fracción del tricolor en el próximo Cabildo de Puebla es una caballada flaca, 
marcada por su inexperiencia política, pues a excepción de Iván Galindo, el resto la 

integrarán personajes de pequeño recorrido en la grilla poblana: la académica María Esther 
Gámez Rodríguez; una cuota del operador Damián Hernández con Juana Báez Alarcón y los 
juniors, Karina Romero Alcalá y Juan Pablo Kuri Carballo. El Revolucionario Institucional sólo 

tendrá cinco regidores una vez que inicie la gestión de Antonio Gali Fayad en febrero del 
próximo año, ante la derrota de Enrique Agüera Ibáñez. Los priistas carecen de experiencia 

en el servicio público, pues la lista se llenó con cuotas de liderazgos del PRI y del propio 
Enrique Agüera. (Osvaldo Macuil Rojas) 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18344-pri-
tendr%C3%A1-regidores-inexpertos-y-juniors-en-el-pr%C3%B3ximo-cabildo 

 
CAMBIO  
• La noria más grande y opaca de América Latina 

La rueda ha sido pagada con dinero público de una región del país que ocupa el cuarto lugar 
nacional en pobreza, con el 61% de su población en esas condiciones, según datos del 

CONEVAL. Además, toda la información relacionada con su instalación y administración ha 
sido ocultada de los ojos de los ciudadanos. En medio del paisaje suburbio de la ciudad de 
Puebla y al lado de un centro comercial se ha montado la estructura de la noria de 80 metros 

de diámetro, que según las autoridades servirá para animar la llegada de turistas a esa 
ciudad. La controversia comenzó por el precio que el Gobierno estatal ha pagado por la 

atracción: 15 millones de dólares sólo por la rueda y otro tanto igual por la construcción de 
un parque que albergue la estructura. Al saber de su compra, algunos miembros del 
Congreso local y ciudadanos cuestionaron que se destinara dinero público en la adquisición 

de esta atracción. (Sonia Corona) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/18341-la-noria-m%C3%A1s-grande-

y-opaca-de-am%C3%A9rica-latina 
 
MILENIO  

• Consignan a 14 por bloqueos del 5 de julio 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) consignó a 14 de los 16 detenidos por los bloqueos 

de transportistas ocurridos el 5 de julio, dos más son menores de edad por lo que fueron 
remitidos al Consejo Tutelar de Justicia. Los detenidos fueron consignados ante el juzgado 

tercero penal acusados de los delitos de vehículo robado agravado y ataques a las vías de 
comunicación y transporte. Se ejerció acción penal luego de que concesionarios de las rutas 
de transporte público presentaron 14 averiguaciones previas por el robo de sus unidades por 

grupos de choque que los obligaron a participar en el bloqueo. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/682ae69bbb709b9be407867a4323493a  

 
E-CONSULTA 
• Está Puebla saturada de gasolineras, señala la Amegas 

La entidad está saturada de gasolineras con 428 estaciones en el territorio poblano, más 36 
que se encuentran en proceso de construcción, señaló el presidente nacional de la Asociación 

Mexicana de Empresarios Gasolineros (AMEGAS), Juan  Pablo González Córdoba Puebla es 
séptimo lugar del país con mayor número de estaciones sólo por debajo del estado de 
México con 860; Jalisco con 706; Nuevo León con 658; Veracruz 639; Tamaulipas con 534; 

Guanajuato con 511 y Puebla con 428. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-11/economia/esta-puebla-saturada-de-

gasolineras-senala-la-amegas 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 
 Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
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• Eduardo Rivera Pérez alcalde de Puebla se reunirá con Tony Gali virtual alcalde electo 

de Puebla Gali anuncia continuidad de programas que funcionan en la actual administración. 
• Los Regidores también tendrán reunión con Regidores electos. 
• El Mundial de Taekwondo genera 180 millones de pesos de derrama económica todo 

esta listo para la competición. 
• El Presidente de la Asociación de bancos descarta complicidad de empleados con 

ladrones. 
• Abren una sala de autoridad en la sala judicial para reducir tiempos en impartición de 
justicia. 

• CANACINTRA denuncia robos millonarios de mercancía en carreteras. 
• Balean a policía en Amalucan. 

• Locatarios amarran a un ladrón contra un poste luego lo entregan a la policía. 
 
Fernando Canales 

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  
• Por otro lado el virtual presidente municipal AGF indicó que su gobierno será 

incluyente y podrá integrar a los diferentes partidos políticos que conformaron la coalición 
Puebla Unida, hay varios hechos que se ven fundamentales empleo y servicios y dará 
continuidad a los proyectos de ERP, una vez que reciba su constancia de mayoría que será 

hoy mismo Gali empezará a sostener reuniones en la entrega recepción.  
• Ante la realización de la Sesión Nacional de Unidades Antisecuestros que se llevará a 

cabo en Puebla, el gobernador indica que el propósito fundamental de la reunión es que a 
través del intercambio de ideas se refuercen los operativos.  

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 

• Hoy le van a entregar su constancia de mayoría a Tony Gali como presidente 
municipal electo. Ya  tiene reuniones con Banobras y con el Presidente Municipal. 

• Eduardo Rivera dice que habrá puertas abiertas y transparencias para que el nuevo 
ayuntamiento pueda revisar todo lo que se está haciendo. 
• Los regidores de todas las fracciones partidistas  excepto el PRI cerraron filas para 

terminar la presenta administración y no heredar pendientes a la próxima administración. 
Hay mucho tiempo para que pueda planear y diseñar lo que se hará en los próximos 4 años 

y 8 meses. 
• Sobre el mundial de Taekwondo, habrá recorridos especiales para las delegaciones y 
sus familiares, los  llevarán a conocer Puebla 

• Piden las gasolineras regular la instalación de  estaciones de Servicios 
• En la Upaep especialistas solicitan tranquilidad a la ciudadanía a pesar de la actividad 

del incremento del volcán Popocatépetl 
• En un operativo antisecuestro rescatan a una victima, muere un policía ministerial y 
uno de los secuestradores, fueron asegurados dos secuestradores, esto en el municipio de 

Esperanza. 
 

Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
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• Padres de familia del CENHCH imponen nueva y menor cuota para mantenimiento 
exigen auditoria el comité central por que no saben el destino de 7 millones de pesos. 
• La Asociación de Bancos de México descarta que empleados de sucursales estén 

coludidos con asaltantes. 
• El frente de pueblos en defensa de la tierra exige cancelar el proyecto de gasoductos 

que atravesaría 35 Municipios de Puebla y Morelos. 
 
Alejandro Mondragón 

Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  
 

• Severa crítica Nacional el proyecto de la Rueda de la Fortuna en Puebla el periódico el 
País pública que es la más grande y opaca en el país. 
 

Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• Está garantizada la seguridad para los poblanos que asistirán al Campeonato Mundial 
de Taekwondo, así lo dio a conocer el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, quien destacó que 
ya comenzaron a llegar las diversas delegaciones de distintos países que participarán en el 

evento. 
• El secretario de Desarrollo Social del municipio de Puebla, Eduardo Morales Garduño, 

informó que durante los próximos días, la federación enviará a la ciudad 100 millones de 
pesos  para el combate a la pobreza. 

  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

• Desciende el tráfico vehicular en las inmediaciones del puente elevado de Valsequillo, 
esto por el cambio de circulación en el circuito Juan Pablo II, que permite avanzar a los autos 

en doble sentido, y también es temporada vacacional ello ayuda.  
• Un corto circuito causa un incendio en la azotea del edificio 212 de bosque de 
Amalucan, solamente hay daños materiales.  

• Cae una intensa lluvia sobre la ciudad Puebla provoca inundaciones en un centro 
comercial del bulevar 5 de mayo y de la 31 oriente 

 
Carolina Gil y Gabriel Alatriste  
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• Garantiza la Asociación de Bancos de México medidas de seguridad para evitar el 
incremento de robos y descartan la participación de empleados en este tipo de actos. 

• Y desde hace10 años teresa lucha por defender su patrimonio se trata de un predio 
ubicado en la reserva territorial. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
EL SOL DE PUEBLA  

• Aprueba el Congreso Ley contra la Discriminación   
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La ley, aprobada hoy por 36 votos a favor y cero en contra, tiene como objetivo promover la 
igualdad de trato en "servicios públicos como guarderías, asilos, petición de licencias por 

nacimiento de hijo" y potenciar el "acceso igualitario en el transporte público" para las 
personas con discapacidad, explicó el diputado de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga, quien 
presentó el proyecto en marzo de 2012. "Se contempla la creación de comités encargados de 

velar por el cumplimiento de la ley cuyos miembros serán, además de autoridades, 
representantes de la sociedad", afirmó Aréchiga. (Carolina Vega, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3049837.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Habrá extraordinarias en Cuapiaxtla: IEE 
Tras concluir el cómputo total de las casillas instaladas en los ocho municipios que 

conforman en Distrito 18 con cabecera en Tepeaca, el presidente del Consejo Distrital, 
Ricardo Ballinas Mendoza, confirmó que a pesar de que en el municipio de Cuapiaxtla de 
Madero no se instalaron siete casillas de las ocho que correspondían, sin embargo el proceso 

concluyó en calma. Tras informar que al concluir el reconteo de las actas el pasado 
miércoles, día del cómputo final, para corroborar que existieran los mismos datos entre las 

actas y los paquetes electorales, en algunos de los casos que surgieron, y en los primeros 
minutos del jueves que concluyó el reconteo, se declaró la conclusión de proceso mismo que 
finalizó con tranquilidad. (Pablo Montes, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3050243.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Habitantes de Miahuatlán exigen otras elecciones al IEE 

Habitantes inconformes por los resultados de las pasadas elecciones, entregaron a los 
representantes del Instituto Estatal Electoral (IEE), el documento en donde exigen un nuevo 
proceso de elección, reiterándoles que existieron irregularidades que no pueden ser aisladas 

del triunfo que hasta el momento le da al candidato de coalición 5 de Mayo, Luis Flores 
Rodríguez. Alrededor de las 10:00 horas, un grupo de más de 100 personas se concentraron 

en las oficinas del Consejo Municipal, en resguardo de los 22 paquetes electorales, que 
contienen las boletas para elegir al presidente municipal, ya que les habían comentado que 
elementos de la Policía Estatal. (Iván Rodríguez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3050263.htm  
 

HERALDO 
• Exigen habitantes de zona volcánica cancelar gasoducto 
Habitantes de los municipios de Tochimilco, Zacatepec, Juan C. Bonilla, San Andrés Calpan, 

Nealtican y San Pedro Cholula realizaron una manifestación, incluso bloquearon por unos 
minutos la calle 9 sur -entre 3 y 5 poniente-, lugar donde se encuentran las oficinas de la 

Dirección de Protección Civil del Estado de Puebla, a cargo de Jesús Morales Rodríguez, para 
exigir la cancelación del gasoducto. Por la mañana del jueves, ciudadanos que viven en 
comunidades que se encuentran en las faldas del volcán Popocatépetl arribaron con 

pancartas en manos que decían: “San Lucas Atzala Calpan exige la cancelación del 
gasoducto, ya tenemos fase 3 en el volcán y Protección Civil se deslinda de la construcción 

del gasoducto en el volcán”. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3050243.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 12 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

13 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-12/portada/exigen-habitantes-de-zona-
volcanica-cancelar-gasoducto 

 
HERALDO 
• Aprueban Ley vs Discriminación por discapacidad 

Ayer en sesión ordinaria el Congreso local aprobó jueves la Ley para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación en el estado de Puebla, la cual contempla la creación de comités especiales 

contra estas prácticas en los tres poderes y los 217 ayuntamientos. Esta ley contempla en su 
letra sancionar a los funcionarios públicos que en cumplimiento de sus obligaciones, 
discriminen o atenten contra la integridad de personas por el hecho de padecer una 

discapacidad o bien por sus preferencias sexuales. No obstante, destaca que para aplicar 
sanciones e incluso la inhabilitación, se requerirá de la creación de comités especiales, 

integrados por el gobernador, secretarios de estado y representantes de la sociedad civil, 
elegidos por el Congreso. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-12/portada/aprueban-ley-contra-

discriminacion-por-discapacidad-o-preferencias-sexuales 
 

SINTESIS 
• Por una transición ordenada: RMV 
El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, aseguró que el proceso de transición 

de las nuevas autoridades se realizará 'sin tintes partidistas' y de forma ordenada; además 
reveló que el Instituto Electoral del Estado (IEE) pidió resguardo policíaco para 22 

municipios, para trasladar el material electoral a la capital, porque no existían condiciones 
para realizar el conteo de votos en sus casillas. En gira  de trabajo por el municipio de 

Quimixtlán, el gobernador manifestó que él y su equipo desean tener una relación de 
cordialidad con los presidentes municipales electos, así como asesorarlos en temas 
concernientes a la administración pública. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/66107/por-una-transicion-ordenada-rmv/puebla 
 

SINTESIS 
• A la vanguardia en infraestructura 
Tras inaugurar el Campus de Educación a Distancia de este municipio, el Gobernador Rafael 

Moreno Valle subrayó que terminado el proceso electoral, se abre una nueva etapa para 
Puebla, donde independientemente de diferencias ideológicas o partidistas, 'todos los 

poblanos debemos trabajar en torno a objetivos que generen más progreso en los 
municipios'. Acompañado del rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz y el alcalde Tomás 
Nava Juárez, el Mandatario invitó a los próximos presidentes municipales a trabajar no sólo 

por sus simpatizantes, sino por quienes buscaron otra opción. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66093/a-la-vanguardia-en-infraestructura/puebla 

 
INTOLERANCIA 
• Puebla Unida ocupará 26 escaños en el Congreso 

La coalición Puebla Unida ocupará 26 curules en la próxima Legislatura del Congreso del 
estado, contra nueve de la alianza 5 de Mayo y seis más se repartirán entre los Partidos del 

Trabajo, Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración. De este modo, Fernando 
Manzanilla Prieto, exsecretario general de Gobierno, llegaría a obtener una diputación local al 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-12/portada/exigen-habitantes-de-zona-volcanica-cancelar-gasoducto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-12/portada/exigen-habitantes-de-zona-volcanica-cancelar-gasoducto
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ser el segundo de la lista plurinominal, un lugar abajo de Socorro Quesada. Esto, luego de 
que culminara cerca de la medianoche el cómputo final de las elecciones en los 26 distritos 

electorales en todo el estado de Puebla, de los cuales 23 veces salió victoriosa la coalición 
integrada por el Partido Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y 
Compromiso por Puebla. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110698 
 

INTOLERANCIA 
• Diario español exhibe exceso morenovallista 
Tal como lo documentó Intolerancia Diario en su momento, el diario español más influyente 

en lengua hispana exhibió los excesos del gobierno morenovallista. En la publicación, la 
reportera Sonia Corona asegura que el gobierno de Puebla ha emprendido la instalación de 

una noria —la más grande de América Latina— en medio de la polémica, por la forma opaca 
y clandestina con la que el proyecto se concibió. La rueda —se argumenta en el artículo— ha 
sido pagada con dinero público de una región del país que ocupa el cuarto lugar nacional en 

pobreza, con 61 por ciento de su población en esas condiciones, según datos del Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). (Enrique Núñez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110696 
 
CAMBIO  

• IEE ya entregó 186 constancias de alcaldes 
Tras dos días de cómputos oficiales en los respectivos consejos electorales distritales y 

municipales, se ha entregado constancia de mayoría a 186 ediles y 26 diputados virtuales. 
En la segunda jornada de cómputos, los respectivos consejos electorales municipales y 

distritales entregaron las constancias de mayoría a 57 alcaldes virtuales, con lo que el 
número de estos  últimos suma ya 186. En el caso de los legisladores, se entregó constancia 
a 10, de tal manera que son 26 quienes han asegurado su lugar en el Congreso. (Tonatiuh 

Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18373-iee-ya-

entreg%C3%B3-186-constancias-de-alcaldes 
 
CAMBIO  

• Marcador final: 23 Puebla Unida - 3 PRI-PVEM 
La victoria de último minuto de Julián Rendón Tapia en el distrito XVI de la capital estableció 

el marcador definitivo de 23 diputaciones locales para “Puebla Unida” por sólo tres de la 
coalición PRI-PVEM, además de que el bloque aliancista logró “carro completo” en la 
Angelópolis al conseguir la presidencia municipal y los siete distritos en disputa. Además, con 

el triunfo sobre la mesa de Rendón Tapia, el aliancista Cirilo Salas Hernández es el daño 
colateral, pues perdió su lugar por la vía plurinominal en el Congreso local. A su vez, la ex 

secretaria general del PRI, Silvia Tanús Osorio, ubicada en la quinta posición de la lista de 
representación proporcional, logró su ingreso a la siguiente legislatura poblana tras la 
derrota de Giorgana Jiménez. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18346-carro-
completo-para-la-megacoalici%C3%B3n-en-la-capital 

 
CAMBIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18373-iee-ya-entreg%C3%B3-186-constancias-de-alcaldes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18373-iee-ya-entreg%C3%B3-186-constancias-de-alcaldes
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• En espera de su constancia, Gali sigue en campaña 
Como si se tratará del primer día de campaña rumbo a la elección por la alcaldía de Puebla, 

Tony Gali Fayad convivió con los poblanos por cerca de tres horas en pleno zócalo de la 
Angelópolis. El presidente municipal electo salió de desayunar de un restaurante ubicado en 
el primer cuadro de la ciudad cerca de las 11 de la mañana y comenzó a caminar por la plaza 

de armas de la ciudad, dirigiéndose a su vehículo para continuar con su actividad previa a 
recibir su constancia de mayoría por parte de la autoridad electoral. La gente de inmediato lo 

reconoció y comenzó a acercarse para felicitarlo por la victoria del domingo pasado sobre 
Enrique Agüera y tomarse la foto con quien a partir de febrero de 2014 se convertirá en 
presidente municipal. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18375-en-espera-de-
su-constancia-gali-sigue-en-campa%C3%B1a 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• No es el momento de andar pidiendo cabezas en el PRI: Moreno Peña 

El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para Puebla, Fernando Moreno Peña, aseveró que no se debe 

responsabilizar al presidente del Comité Directivo Estatal de dicho instituto político, Pablo 
Fernández del Campo Espinosa, de la debacle sufrida por el tricolor en los comicios del 
domingo pasados. En una entrevista, el ex gobernador de Colima respondió así a los priistas 

que han exigido que Fernández del Campo sea defenestrado. “No es el momento de andar 
pidiendo cabezas; mucha gente ayer también estaba pidiendo la de (Javier López) Zavala, y 

dije que se calmara. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/12/no-es-el-momento-de-andar-pidiendo-

cabezas-en-el-pri-moreno-pena/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Afirma Gali Fayad que no se unirá al PAN tras asumir la alcaldía de Puebla 
El virtual candidato electo a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, afirmó 

que tras el triunfo que obtuvo al frente de la coalición Puebla Unida no se afiliará al Partido 
Acción Nacional ni a ningún otro instituto que integró esa coalición. Entrevistado ayer en las 
calles del Centro Histórico, el próximo alcalde capitalino agradeció a Acción Nacional querer 

incluirlo en sus filas, pero subrayó que se mantendrá como un candidato ciudadano y, 
cuando tome posesión, seguirá siendo un edil ciudadano. También subrayó que su 

administración no tendrá sello panista. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/12/afirma-gali-fayad-que-no-se-unira-al-
pan-tras-asumir-la-alcaldia-de-puebla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Pierde Giorgana la elección por la diputación, pero podría entrar al Congreso 
La coalición Cinco de Mayo perdió la única esperanza que tenía de obtener un triunfo en la 
capital estatal, pues el único candidato que tenía disputando con seriedad una curul para la 

LIX Legislatura, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, perdió por apenas 114 votos frente a su 
adversario de la oficialista coalición Puebla Unida, Julián Rendón. De todas formas Giorgana 

podría ser por segunda vez en su carrera política diputado local, si logra ser el abanderado 
perdedor con mayor número de sufragios. Silvino Espinosa Herrera, representante de la 
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alianza entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México 
(PVEM). (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/12/pierde-giorgana-la-eleccion-por-la-
diputacion-pero-podria-entrar-al-congreso/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Logra PMC crecimiento de 5%; tendrá 9 alcaldes y 2 diputados locales: Espinosa 

El representante del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan 
Espinosa Torres, reprobó que un grupo de militantes y simpatizantes de este instituto hayan 
bloqueado la carretera México–Tuxpan, a la altura del municipio de Jalpan, para protestar 

contra la alteración de resultados electorales.Indicó que los resultados favorecen a  
Humberto Olarte Romero, pero será por la vía legal como se defenderá el voto en las urnas. 

Ayer, en conferencia de prensa, el dirigente partidista indicó que esta acción sólo ocurrió por 
algunas horas ayer por la tarde, pero destacó que este partido está de lado de la gente, no 
en contra de ella. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/12/logra-pmc-crecimiento-de-5-tendra-9-
alcaldes-y-2-diputados-locales-espinosa/  

 
MILENIO  
• Concreta Puebla Unida mayoría en el Congreso  

La LIX Legislatura del Congreso del Estado quedará constituida en su mayoría por diputados 
emanados de la coalición Puebla Unida, al ganar 23 de los 26 distritos electorales y tres 

asignaciones por el principio de representación proporcional, mientras que la coalición 5 de 
Mayo se reducirá a solo diez escaños. Según las proyecciones de los representantes, 

obtenidas de la votación distrital, la alianza PRI-PVEM aspira a obtener diez diputados 
locales, de los cuales tres son de mayoría relativa, una diputación por primera minoría para 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, y seis más de la lista plurinominal. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/682ae69bbb709b9be407867a432e4e40  
 

MILENIO  
• Entregan constancias de mayoría a 180 alcaldes y diputados electos 
En el segundo día del cómputo final de la jornada del pasado domingo, suman un total de 

180 presidentes municipales y 26 diputados electos que ya recibieron sus constancias de 
mayoría por parte del Instituto electoral del Estado (IEE), después de validar la elección del 

7 de julio. Se han confirmado 81 triunfos de la coalición Puebla Unida en igual número de 
municipios, en algunos casos en candidatura común con Movimiento Ciudadano y Pacto 
Social de Integración, quienes ya recibieron constancias de mayoría. Entre estas se 

encuentran las presidencias municipales de la zona conurbada de Puebla. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/682ae69bbb709b9be407867a432f4009  

 
E-CONSULTA 
• Traslada la policía estatal paquetes electorales de Coronango 

En el municipio de Coronango, la Secretaría de Seguridad Pública de Puebla, a solicitud del 
IEE, designó a policías estatales preventivos para el traslado de personal y de paquetes 

electorales que se ubicaban en el Consejo Municipal Electoral y que ya se encuentra a salvo 
en las instalaciones del IEE. En tanto que la Policía Municipal de Coronango atendió un 
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incidente en el zócalo que se ubica a más de 300 metros del Consejo Municipal Electoral, ya 
que se recibió el reporte de un artefacto de gas, cuyo contenido sólo tiene la propiedad de 

provocar lagrimeo, sin otra consecuencia. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-11/politica/traslada-la-policia-estatal-paquetes-
electorales-de-coronango 

 
E-CONSULTA 

• Regresan diputados chapulines del PRI y PAN tras perder elección 
Tras perder en las elecciones del domingo pasado, este jueves regresaron a sus curules en el 
Congreso de Puebla, David Espinosa Rodríguez del PRI -quien fue candidato a presidente 

municipal por Chietla- y Lucio Rangel Mendoza, del PAN -quien fungió como coordinador de 
campaña de René Lezama, candidato a la presidencia de Tehuacán-.En los próximos días se 

espera la incorporación de otros tres diputados con licencia: José Luis Coriche Avilés quien 
perdió la contienda por la alcaldía en Zacatlán, Jesús Morales Manzo quien fue candidato a 
regidor por la ciudad de Puebla y Edgar Salomón Escorza, perdedor en San Martín 

Texmelucan. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-11/politica/regresan-diputados-chapulines-del-

pri-y-pan-tras-perder- 
 
E-CONSULTA 

• Entrega el IEE 157 constancias de mayoría a alcaldes electos 
A cuatro días de la jornada electoral, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado ya 

validó la elección de 157 candidatos a presidentes municipales de las coaliciones Puebla 
Unida y 5 de Mayo, así como de los partidos del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Pacto 

Social de Integración. La distribución de las 157 alcaldías queda de la siguiente manera: 64 
para 5 de Mayo, 24 para Puebla Unida, 23 para la combinación Puebla Unida, Movimiento 
Ciudadano y Pacto Social de Integración. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-11/politica/entrega-el-iee-157-constancias-de-
mayoria-alcaldes-electos 

 
E-CONSULTA 
• MC es la principal fuerza política emergente en Puebla: Espinosa 

El delegado nacional de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa,  dio a conocer  los 
resultados de la pasada jornada electoral en la cual Movimiento Ciudadano obtuvo dos 

diputaciones y nueve presidencias municipales más tres candidaturas en común. Así mismo, 
Movimiento Ciudadano se posicionó como la principal fuerza política emergente a nivel 
estatal, obteniendo 115 mil votos equivalente a 5.3% del total. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-11/politica/mc-es-la-principal-fuerza-politica-
emergente-en-puebla-espinosa 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Eliminan atenuante por adulterio en homicidios en Puebla 

El Congreso del estado de Puebla derogó hoy de su Código Penal el atenuante de "emoción 
violenta", que reducía la condena cuando un homicidio se producía por motivos de adulterio. 

Con esta reforma se unifica el marco legal para que todos los homicidios se juzguen de la 
misma manera, indicó el diputado que presentó esta iniciativa, Mario Riestra Piña, quien 
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añadió que estos crímenes se perpetran la mayoría de las veces en contra de mujeres. 
"Representaba un atentado contra la equidad de género porque, al menos en Puebla, un 

ladrón de ganado purgaba una pena más alta que un homicida", dijo Riestra. (EFE)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/eliminan_atenuante_por_adulterio_en_homicidios_en_
puebla#.Ud9DHb02VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle inaugura la rehabilitación de 4 Centros de Salud en Quimixtlán 
Este jueves el gobernador, Rafael Moreno Valle inauguró en el municipio de Quimixtlán los 
trabajos de rehabilitación de 4 Centros de Salud, así como el campus de una Universidad a 

Distancia que permitirá a los jóvenes de la región estudiar una carrera universitaria, 
obteniendo un título de la BUAP o de la UNAM. Las obras tuvieron una inversión superior a 

los 20 millones de pesos. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_la_rehabilitacion_de_4_centro
s_de_salud_en_quimixtlan#.Ud9DYL02VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle inaugurará reunión para discutir el combate al secuestro 
Este viernes el gobernador Rafael Moreno Valle inaugurará la 14ª Sesión Nacional del Grupo 
de Planeación y Análisis Estratégico para el Combate al Delito de Secuestro. En este evento 

participarán los titulares de las Unidades Antisecuestro de toda la República, así como 
especialistas en la materia, quienes abordarán temas como: capacitación, marco jurídico 

para el combate y sanción del secuestro, extorsión telefónica, incidencia delictiva, 
colaboración y casos de éxito. En este sentido, el mandatario l resaltó que Puebla cuenta con 

la mejor unidad antisecuestro, además de que en el combate a este delito y el rescate de 
víctimas se tiene una eficiencia superior al 80 por ciento. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugurara_reunion_para_discutir_el_co

mbate_al_secuestro#.Ud9Dmb02VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Movimiento Ciudadano se convierte en la cuarta fuerza política de Puebla 
El partido político Movimiento Ciudadano, se ha convertido, tras el pasado proceso electoral 

y la victoria obtenida, en la cuarta fuerza política en el estado, así lo aseguraron integrantes 
de la dirigencia partidista encabezados por el virtual ganador de la presidencia municipal de 

San Pedro Cholula, José Juan Espinosa Torres. La dirigencia informó que esta fuerza obtuvo 
la victoria en 9 municipios, lo que significa que tendrá 2 alcaldías más, ya que actualmente 
gobierna en 7 municipios. Cuenta además con 2 diputados plurinominales: Julián Peña 

Hidalgo e Ignacio Alvizar. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/movimiento_ciudadano_se_convierte_en_la_cuarta_fue

rza_politica_de_puebla#.Ud9EP702VRs 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Inaugura RMV Campus de Educación a Distancia en Quimixtlán; pide dejar diferencias 
y trabajar por el progreso de Puebla 

Tras inaugurar el Campus de Educación a Distancia de este municipio, el Gobernador Rafael 
Moreno Valle subrayó que terminado el proceso electoral, se abre una nueva etapa para 
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Puebla, donde independientemente de diferencias ideológicas o partidistas, “todos los 
poblanos debemos trabajar en torno a objetivos que generen más progreso en los 

municipios”. Acompañado del rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz y el alcalde Tomás 
Nava Juárez, el Mandatario invitó a los próximos presidentes municipales a trabajar no sólo 
por sus simpatizantes, sino por quienes buscaron otra opción. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52869 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Aprueba el Itesm actuar del IEE 

Se puede considerar que el actuar del Instituto Electoral del Estado (IEE) durante este 
proceso electoral ha actuado apegado a Derecho, opinó el especialista en temas políticos del 

Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Marlon Santillán Quiróz. 
El especialista en el tema reiteró que la evaluación del IEE es positiva si se toma en cuenta 
las normas; sin embargo, pudo haber hecho un mejor trabajo. Marlon Santillán comentó que 

sería benéfico que se dieran más atribuciones al órgano electoral de la entidad y se ocupara 
de educar a los ciudadanos en el tema de la democracia pues es debido al desconocimiento, 

entre otros aspectos, que se registra  abstencionismo. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52866 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Giorgana se acepta como el ‘gran perdedor’ del PRI 
Aunque no ganó en las urnas, el priísta Víctor Manuel Giorgana Jiménez, ocupará un lugar en 

la próxima legislatura. En entrevista admitió que por la posición en la que quedó, es el único 
de los tricolores que compitieron en la capital que logrará entrar como diputado local. Es 
decir, es considerado como el “gran perdedor”. Afirmó que ya aceptó la derrota y que no 

buscará ninguna impugnación como advirtió ayer. El exfuncionario municipal informó ayer 
que defendería su “triunfo” y que si era necesario recurriría a tribunales federales. (José 

Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52864 

 
PUEBLA ON LINE 

• PRD prevé elecciones extraordinarias en tres municipios 
El dirigente estatal del PRD, Erick Cotoñeto Carmona, afirmó que prevén que se efectúen 
elecciones extraordinarias en los municipios de Amixtlan y Cuapiaxtla ,y debido a un empate 

se analiza el municipio de Naupan. En entrevista que otorgó luego acudir a la sesión del 
Congreso local, afirmó que la elección se podría anular en estos municipios por las 

irregularidades e incidentes que se registraron y por lo cerrado de la votación. El también 
legislador explicó que en el municipio de Naupan se declaró un empate por lo que se deberá 
repetir la elección, aunque dijo será decisión de la autoridad electoral. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42172:prd-
prev%C3%A9-elecciones-extraordinarias-en-tres-municipios&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52869
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52869
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• Tony Gali se placea en el zócalo tras triunfo electoral 
El virtual ganador de la contienda electoral a la presidencia municipal de Puebla, José 

Antonio Gali Fayad, se placeó este mediodía por el zócalo, dio entrevistas y se tomó la foto 
con los transeúntes que lo reconocieron. Esto, en espera de la que el Consejo Municipal del 
IEE le entregue su constancia de mayoría. El próximo edil no descartó reunirse con su ex 

contrincante en la contienda electoral de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, en 
los próximos días para tomar en cuenta sus propuestas partidistas. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42171:tony-gali-se-
placea-en-el-z%C3%B3calo-tras-triunfo-electoral&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Diputados chapulines regresan al Congreso tras perder elección 

Cínicos, los diputados chapulines de Puebla regresar al Congreso del estado tras perder la 
elección del pasado 7 de julio. Tal es el caso de Lucio Rangel, del PAN, y David Espinosa, del 
PRI, quienes este jueves, con la cola entre las patas, volvieron a ocupar sus curules. Rangel 

aseguró que es su derecho retornar a su tarea legislativa; negó que el sueldo –o dieta- 
mensual y los bonos que se les otorgan a los diputados “por debajo del agua”, sean más 

fuertes que la vergüenza de regresar tras haber sido derrotado el 7 de julio. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42169:diputados-

chapulines-regresan-al-congreso-tras-perder-elecci%C3%B3n&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Congreso de Puebla aprueba Ley contra la Discriminación 

El pleno del Congreso del Estado de Puebla aprobó hoy la creación de la Ley para Prevenir y 
Eliminar la Discriminación en el Estado, presentada el 15 de marzo del 2012 por el Diputado 
Guillermo Aréchiga, coordinador del grupo legislativo de Nueva Alianza. Con esta ley se 

promueve el combate a la discriminación y el derecho a la igualdad de todos, señalando 
medidas compensatorias para, entre otros, mujeres, jóvenes, la comunidad LGBTTTI, 

indígenas, adultos mayores, personas en situación de pobreza, etnias y migrantes. Esta ley 
fue construida tras meses de encuentros con organizaciones de grupos de personas con 
discapacidad, de miembros de la comunidad LGBTTTI, adultos mayores, mujeres y jóvenes e 

incorpora las propuestas y reivindicaciones recibidas durante los recorridos realizados en 
comunidades indígenas. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42150:congreso-de-
puebla-aprueba-ley-contra-la-discriminaci%C3%B3n&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 
• Moreno Valle y Esparza, de gira; el gobernador pide dejar atrás polarización electoral 

Tras inaugurar el Campus de Educación a Distancia de este municipio, el gobernador Rafael 
Moreno Valle subrayó que terminado el proceso electoral, se abre una nueva etapa para 
Puebla, donde independientemente de diferencias ideológicas o partidistas, “todos los 

poblanos debemos trabajar en torno a objetivos que generen más progreso en los 
municipios”. Acompañado del rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz y el alcalde Tomás 

Nava Juárez, el mandatario invitó a los próximos presidentes municipales a trabajar no sólo 
por sus simpatizantes, sino por quienes buscaron otra opción. “Que la política no sea 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42150:congreso-de-puebla-aprueba-ley-contra-la-discriminaci%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42150:congreso-de-puebla-aprueba-ley-contra-la-discriminaci%C3%B3n&Itemid=126
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obstáculo para el desarrollo del estado”, reiteró el titular del Ejecutivo estatal. (Puebla On 
Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42148:moreno-
valle-y-esparza-de-gira-el-gobernador-pide-dejar-atr%C3%A1s-polarizaci%C3%B3n-
electoral&Itemid=126 

 
RETO DIARIO 

• Aún no se designa al sucesor de Fraile en delegación del IMSS 
El aún delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Francisco Fraile García, comentó 
que no se le ha notificado hasta el día de hoy su salida del IMSS, aunque ya tendría todo 

listo para hacer la entrega y a pesar que se manejan varios nombres para reemplazarlo, 
como los priistas, Enrique Dóger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez, negó que hubiera algún 

candidato que sonara fuerte. En una entrevista, Francisco Fraile, sostuvo que no sabe a 
ciencia cierta quién llegaría en su lugar a la delegación, pero ve más probable que sea un 
priista, pues el gobierno federal pertenece al Partido Revolucionario Institucional (PRI); pese 

a esto, dijo que ningún nombre suena fuerte en el IMSS para sustituirlo. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48319&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Aun-no-se-designa-al-sucesor-de-Fraile-en-delegacion-del-IMSS 
 
RETO DIARIO 

• MC impugnará resultados en municipios donde perdió por márgenes mínimos 
El presidente electo del municipio de San Pedro Cholula, José Juan Espinosa Torres, informó 

que en las próximas horas el Movimiento Ciudadano (MC) impugnará en tres zonas los 
resultados de las elecciones del pasado 7 de julio, debido a la mínima diferencia que 

mantiene con los abanderados por otros partidos políticos. Este jueves, Espinosa Torres, 
recordó que el pasado miércoles recibió la Constancia de Mayoría por parte del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), misma que lo acreditó como presidente electo del municipio 

cholulteca. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48317&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-MC-impugnara-resultados-en-municipios-donde-perdio-por-margenes-minimos 
 
RETO DIARIO 

• Gali recorre el zócalo capitalino; anuncia encuentro con Agüera 
El candidato a la presidencia municipal por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali 

Fayad, anunció que la próxima semana se reunirá con el aún abanderado por la alianza 5 de 
Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, con el objetivo de retomar algunas de las propuestas del PRI-
Verde que señaló durante el pasado proceso electoral. Después de recorrer el primer cuadro 

de la ciudad, el abanderado aliancista, informó que también buscará un acercamiento con el 
candidato por el Partido del Trabajo (PT), Miguel Ángel Ceballos López, con este mismo fin. 

(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48315&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Gali-recorre-el-zocalo-capitalino;-anuncia-encuentro-con-Aguera 

 
INFORMACION NACIONAL  

 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48319&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aun-no-se-designa-al-sucesor-de-Fraile-en-delegacion-del-IMSS
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48319&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aun-no-se-designa-al-sucesor-de-Fraile-en-delegacion-del-IMSS
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• "Galván nos traicionó" 
El general Rubén Pérez Ramírez jamás se sintió traicionado por el Ejército durante los meses 

que pasó en prisión, pero sí por su superior, el entonces secretario de la Defensa Nacional, 
Guillermo Galván, quien, asegura, nunca exigió una investigación seria, pruebas a la 
Procuraduría General de la República (PGR), que sólo con testigos protegidos que falsearon 

información lo llevaron a prisión, junto con otros seis militares acusados por supuestos nexos 
con el narcotráfico. “Esto fue armado” con un interés político desde la PGR, asegura el 

general. Aunque dice no puede especular, resalta que cuando se inició la investigación [en 
2010] era comandante de la Zona Militar de Toluca. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/captura-fue-armada-desde-

pgr-general-42499.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Transporte de carga envejece 
Por la red carretera del país circulan diariamente casi 155 mil unidades de carga con más de 

23 años de antigüedad, 21% del total, lo que representa un riesgo para la seguridad de los 
propios transportistas y de los usuarios del servicio. El problema se agrava porque el parque 

vehicular de carga, que al mes de abril asciende a 734 mil 634 unidades, sigue mostrando 
una tendencia a incrementar la edad promedio, pues en un periodo de 40 meses se 
envejeció prácticamente un año, al pasar de 15.69 a 16.61 años, de acuerdo con la Carpeta 

de Indicadores de la Dirección General de Planeación de la SCT, correspondiente al primer 
cuatrimestre del año.  (Noé Cruz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/envejece-transporte-de-carga-
en-mexico-42500.html  

 
COLUMNAS 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
La rueda morenovallista, escándalo internacional 

Casi ningún medio local se ha atrevido a denunciarlo, pocos medios nacionales han criticado 
los excesos del morenovellismo —que Intolerancia Diario ha documentado oportunamente—. 
Hoy en la edición del diario español líder, El País, se publica un extenso reportaje sobre la 

opacidad y el despilfarro de un gobierno que se preocupa más por su imagen que por 
contrarrestar la pobreza del estado. 

Por su impacto, lo reproducimos íntegramente. 
La noria más grande y opaca de América Latina. 
El Gobierno del Estado de Puebla se vuelve ejemplo de opacidad y cerrazón mexicana al 

emprender arbitrariamente un millonario proyecto de entretenimiento. 
El Gobierno del Estado mexicano de Puebla (centro del país) ha emprendido la instalación de 

una noria – la más grande de América Latina- en medio de la polémica por la forma opaca y 
clandestina con la que el proyecto se ha concebido. La rueda ha sido pagada con dinero 
público de una región del país que ocupa el cuarto lugar nacional en pobreza, con el 61% de 

su población en esas condiciones, según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (CONEVAL). Además, toda la información relacionada con su 

instalación y administración ha sido ocultada de los ojos de los ciudadanos. 
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En medio del paisaje suburbio de la ciudad de Puebla (distante a 137 kilómetros de la capital 
mexicana) y al lado de un centro comercial se ha montado la estructura de la noria de 80 

metros de diámetro, que según las autoridades servirá para animar la llegada de turistas a 
esa ciudad. La controversia comenzó por el precio que el Gobierno estatal ha pagado por la 
atracción: 15 millones de dólares sólo por la rueda y otro tanto igual por la construcción de 

un parque que albergue la estructura. Al saber de su compra, algunos miembros del 
Congreso local y ciudadanos cuestionaron que se destinara dinero público en la adquisición 

de esta atracción. 
El anuncio de la compra no lo hizo el Gobierno de Puebla sino la compañía alemana Maurer 
German Wheels que entonces promocionaba la venta de la rueda transportable más grande 

del mundo, la R8XL. Una estructura itinerante con 54 góndolas con capacidad para ocho 
personas en cada una y cuatro cabinas adicionales, denominadas VIP, donde pueden viajar 

seis personas. El Gobierno poblano justificó la compra bajo el argumento de que se adquirió 
para celebrar el 5 de mayo –una famosa batalla que ocurrió en Puebla y en la que México 
derrotó a Francia durante la invasión de 1862- y que para atraer a los turistas iba a ser 

instalada en el centro de la ciudad. Puebla es el séptimo Estado en México en ocupación 
hotelera y se caracteriza por recibir turistas nacionales atraídos principalmente por la historia 

colonial de su ciudad capital, que tiene un millón y medio de habitantes. 
El Gobierno local se limitó a informar en febrero que 30 millones de dólares del presupuesto 
para transporte cubrirían el costo de la rueda, sin presentar a los legisladores locales el 

proyecto. “Esta rueda no puede ser, por un lado hay municipios que parecen del primer 
mundo y por otro hay zonas de alta marginación. Las acciones de Gobierno siempre deben ir 

enfocadas a equilibrar el desarrollo, no a polarizarlo”, señala Ernesto Leyva, diputado local 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), cuyo grupo parlamentario se ha opuesto a la 

instalación de la noria. Leyva es representante de Acatlán de Osorio, la región mixteca al sur 
del Estado de Puebla, una de las mayores zonas expulsoras de inmigrantes de México hacia 
Estados Unidos. Allí, asegura, existen áreas donde la población padece pobreza extrema y en 

el que proyectos de construcción de caminos están aún pendientes por falta de financiación. 
Las dudas sobre la pertinencia de adquirir la rueda, las han acentuado la opacidad y la 

carencia de información pública por parte del Gobierno estatal, asegura Lilia Vélez, 
presidenta en Puebla de la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (AMEDI). 
Desde enero, Vélez ha hecho solicitudes de información a la administración local para 

conocer el impacto que el proyecto tendrá en el turismo local, así como para saber a detalle 
el gasto hecho en la atracción. Tras seis meses no ha obtenido una respuesta que despeje 

sus dudas por parte del Gobierno de Rafael Moreno Valle, un ex priista, ligado a Elba Esther 
Gordillo, que llegó al poder respaldado por el derechista Partido Acción Nacional (PAN) y el 
izquierdista de la Revolución Democrática (PRD). 

La información sobre el costo de la rueda y el contrato de compra han sido clasificados como 
reservados durante siete años, y los estudios sobre el impacto turístico no existen. “Si todo 

está bien, no tendrían por qué ocultarlo”, comenta Vélez, “si van invertir tanto dinero en algo 
que de primera impresión es superfluo o poco importante, deben tener un argumento muy 
sólido en por qué vale la pena invertir ese dinero en eso y no en otra cosa como salud, 

educación, o el combate a la pobreza”. 
Fernando Crisanto, portavoz del Gobierno estatal, confirmó a EL PAÍS que la información 

sobre la noria está reservada. Tras la petición de este diario de una entrevista con los 
encargados del proyecto, comunicó que ningún funcionario local puede hacer declaraciones 
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sobre los detalles de la rueda y que el Gobernador Moreno Valle, la inaugurará el 22 de julio. 
A la polémica se ha sumado la asignación de la administración de la rueda a la empresa 

AyPP Constructores, una compañía creada en 2010, año en el que Moreno Valle asumió el 
cargo, y a la que el Gobierno local le ha asignado cuantiosos contratos en los últimos tres 
años. El desconocimiento sobre el futuro de la rueda es total, las autoridades tampoco han 

explicado por qué esta empresa fue elegida para operar la noria, ni el destino de las 
ganancias que la atracción generará en los próximos años. 

Las respuestas a las solicitudes de información de ciudadanos y periodistas dicen que la 
divulgación del proyecto “puede causar daño o perjuicio al interés del Estado y poner en 
riesgo su realización, o lesionar los intereses públicos o colectivos”. Sin embargo, no se 

explica cuál puede ser este daño. Eduardo Bohórquez, director ejecutivo de Transparencia 
Mexicana, señala que los casos de ocultamiento de información por parte de los gobiernos 

estatales en México son frecuentes. En el caso de Puebla, la ley local de Transparencia, por 
ejemplo, carece de la prueba de daño, una figura que obligaría a la administración a explicar 
por qué desvelar la información sobre la noria representa un riesgo. “Un asunto que debería 

ser de trámite, incluso de orgullo en términos de la inversión pública, se convierte en un 
asunto que tiene un velo de sospecha y de incertidumbre que va deteriorando la confianza 

en las instituciones públicas. Como estrategia, sin duda, es mejor hacer pública la 
información desde el principio”, comenta Bohórquez a este diario. 
Tras un debate de varios meses sobre la instalación de la noria, que no pudo ser montada en 

el centro turístico de la ciudad por ser un área cultural protegida, se designó su construcción 
en la zona de Angelópolis, una franja al poniente de la ciudad en disputa territorial entre los 

municipios de Puebla y San Andrés Cholula. El Gobierno fue pragmático y pidió permiso para 
instalar la rueda en los dos Ayuntamientos. “Pareciera más una cuestión de capricho, una 

frivolidad, una ocurrencia, cuando en ninguno de los instrumentos de planeación del Estado 
estaban considerados estos recursos”, opina el concejal del Ayuntamiento de Puebla, David 
Méndez, quien se ha opuesto a este proyecto al observar que comenzaba como un plan poco 

claro y transparente. 
La prensa local anuncia ya que la entrada a la noria costará unos 7,5 dólares, alrededor de 

dos días de salario mínimo en México. Un precio por debajo de los 28 dólares que el London 
Eye, la rueda en el corazón de Londres, cobra por un viaje de 30 minutos, pero alto para una 
región que no goza de un imán turístico como el de la capital británica. Por la noche, cientos 

de luces ya iluminan la noria que se ve a varios kilómetros de distancia y desde varios 
puntos de una ciudad que no se distingue por la altura de sus edificios. La rueda avanza 

lentamente durante las pruebas para su próxima apertura. Su brillante iluminación, sin 
embrago, contrasta con la oscuridad con la que el proyecto ha sido concebido. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2421 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Rentabilidad electoral 
Concluido el proceso electoral, y con base en los resultados del PREP, de los siete candidatos 
de Puebla Unida por Puebla capital hay varias lecturas interesantes que se pueden hacer. 

Una de ellas es que —como se anticipó— es muy difícil que se presente el voto diferenciado 
en una elección local, ya que sólo una vez ha ocurrido en el 2001, año en el que Javier López 

Zavala ganó el proceso electoral en el entonces distrito 3, con cabecera en Puebla. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 12 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

25 

Varias veces en este mismo espacio advertimos que carecían de seriedad los estudios que 
afirmaban que se podía dar un voto diferenciado; nada más alejado de la realidad, y así se 

comprobó, pese a lo apretado del triunfo de Julián Rendón. 
De acuerdo con los números, el panista Francisco Rodríguez Álvarez fue quien obtuvo la 
votación más alta de los siete candidatos de Puebla Unida en Puebla capital, al obtener —de 

acuerdo con los números del PREP— un total de 48 mil 991 votos, contra los 28 mil 341 de 
su adversaria del PRI, Bárbara Ganime; la diferencia fue de 20 mil 651 votos, con una 

participación de un 44.12 por ciento de un padrón de 151 mil 897 ciudadanos. 
Franco Rodríguez, el expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), fue todo un 
éxito en su primera aparición dentro del mundo de la política, pero hay algunas cosas que se 

deben tomar en cuenta, sin demeritar lo hecho por el exlíder del organismo en Puebla. 
El primer punto es que Franco fue enviado al distrito que se considera más panista en el 

estado, una demarcación que luego de la redistritación quedó prácticamente sin equilibrios, 
una zona con alta concentración de población de clase media y media alta, la que 
tradicionalmente se identifica con el albiazul. 

El candidato panista que obtuvo la más alta rentabilidad electoral en el pasado proceso 
electoral, de acuerdo con los números, es el exsecretario de Salud en el estado, Jorge 

Aguilar Chedraui, quien originalmente había trabajado la zona de lo que antes fue el distrito 
1 y 2 locales y que posteriormente se transformó con la redistritación en el 10. 
Cuando llegó el tiempo de las definiciones y la negociación de las candidaturas entre el 

morenovallismo y el panismo tradicional, Aguilar está listo para ir como candidato por el 
distrito 10 de Puebla, cuando recibió la noticia de que finalmente sería el distrito 15 al sur de 

la ciudad donde tendría que contender. 
Una encuesta de Parametría, realizada a un mes del arranque del proceso electoral, marcaba 

que —marca contra marca— el PRI superaba al PAN por 20 puntos en esa zona. 
Era todo un hándicap en contra el que tendría que remontar Aguilar, pero finalmente se 
construyó el escenario ideal para que el exfuncionario pudiera remontar y ganar con 10 mil 

920 votos de ventaja, al contabilizar un total —de acuerdo al PREP— de 34 mil 116 votos. 
Es decir, el exsecretario de Salud remontó una ventaja de 20 puntos en contra y ganó por 11 

de ventaja, ganó 31 puntos durante la campaña. 
De este modo, Aguilar Chedraui se convirtió en el candidato de mayor rentabilidadpolítica 
para el PAN, pese a que no tuvo los números de un Francisco Rodríguez, de un Pablo Montiel 

Solana, de una Susana Riestra Piña o de un Pablo Rodríguez Regordosa. 
En un escenario totalmente adverso, porque los distritos 15 y 16 eran los más desfavorables 

para la coalición al inicio de la campaña, Jorge Aguilar remontó y se convirtió en uno de los 
mejores activos para la coalición morenovallista. 
Hay que destacar también lo hecho por Pablo Montiel Solana, quien obtuvo la segunda mejor 

votación en números para Puebla Unida en la capital, con un total —de acuerdo al PREP— de 
45 mil 36 votos, para superar al priista Alberto Sánchez Barranco por 15 mil 679 votos. 

Hay que tomar en cuenta que Pablo compitió por el distrito que tiene el padrón electoral más 
grande de la capital, con un total de 189 mil 510 ciudadanos y uno de los que registró el 
mayor nivel de participación con 45.18 por ciento. 

Digno de señalar también dentro de esto, el buen desempeño de los candidatos de la 
derecha tradicional, y vinculados con el alcalde Eduardo Rivera, como Franco Rodríguez, el 

propio Pablo Montiel y Pablo Rodríguez Regordosa. 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2423 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
Se reúnen cabecillas de grupos antisecuestro de todo el país 
Hoy, a partir de las 9:20 horas en el salón Azahar del hotel Marriot, habrá de realizarse la 

reunión número 14 de la Sesión Nacional del Grupo de Planeación y Análisis Estratégico Para 
el Combate al Delito de Secuestro.  

En esta reunión participan titulares de las unidades antisecuestro de toda la República 
mexicana, además de especialistas en casos de secuestros. Se van a tocar temas como la 
extorsión telefónica, marco jurídico para el combate y sanción del delito de secuestro, la 

colaboración entre procuradurías, la incidencia delictiva y “casos de éxito”, donde la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) “alzó la mano” y adelantó que tiene un 80 por ciento 

de efectividad en cuanto al esclarecimiento de los casos de liberación de personas privadas 
de la libertad.  
De hecho, el comunicado que envía estos datos informó que la PGJ de Puebla ha sido 

reconocida a nivel nacional por el trabajo que realiza la Dirección General de Atención a 
Delitos de Alto Impacto, área que recientemente recibió las nuevas instalaciones de la 

Unidad Antisecuestro de la entidad, aunque no precisa dónde se le dio el reconocimiento.  
Mal, muy mal la oficina de prensa de la SSP de la PGJ 
Sobre esta reunión la oficina de prensa que coordina tanto la comunicación de la Secretaría 

de Seguridad Pública del Estado (SSPE) como la de la Procuraduría General de Justicia, envío 
una “invitación” para los reporteros de la fuente donde “adelanta la orden” de que el único 

evento que será abierto a los medios será la inauguración y, aunque no lo dice, da a 
entender que al término de ésta los reporteros deben buscar de inmediato la puerta de 

salida. 
 Este aviso llegó a los correos electrónicos de los medios de comunicación a las 20:04 horas 
del jueves 11 de julio, para que el reportero, camarógrafo o fotógrafo se acredite llevando su 

credencial de elector, con domicilio particular, a las oficinas de comunicación de la SSPE, 
ubicadas en la 20 Oriente 1416 del barrio de Xonaca, pero adelanta que tienen hasta las 

22:30 horas para acreditarse, de lo contrario no van a poder asistir a la inauguración.  
Usted debe imaginarse que este tipo de eventos no se planean en un sólo día, que debieron 
haber analizado donde iba a ser la zona del encuentro de expertos en investigaciones de 

secuestros y otras minucias más, pero dejaron hasta lo último as los medios de 
comunicación y, como si se tratara de una visita presidencial, impusieron condiciones a los 

reporteros, les adelantaron qué se podía o no hacer, y además les dieron dos horas con 30 
minutos para que se acreditaran.  
Muchos deben de ser los compañeros que asistieron a la invitación —orden de la SSSPE de la 

PGJ — y muchos debieron ser los empujones y los atropellos para conseguir las famosas 
acreditaciones, sólo para acudir a la inauguración y salir de inmediato. 

Chas’ gracias. 
Tintero de un procurador  
Don Víctor Antonio Carrancá Bourguet, procurador general de Justicia, aprovechó la 

coyuntura de la reunión de expertos en investigaciones de secuestros para adelantar que en 
Puebla han disminuido muchos delitos, lo mismo hizo por su parte el secretario de Seguridad 

Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas, sobre todo que Puebla va a quedar a la vista de 
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medios de comunicación de muchas partes del país, sobre todo en las zonas donde los 
secuestros son la principal pesadilla.  

Pero permítame decirle que un servidor no comparte ninguna de las dos ideas, de que 
“estamos sobre miel de hojuelas” y que podemos dejar el coche con las llaves puestas o 
circular por la noche sin temor de que un grupo armado nos quite el automóvil. 

Permítame recordarles que Puebla es el único estado donde se maneja la “ley mordaza” para 
medios de comunicación y que desde la llegada de esta administración de gobierno no existe 

una oficina de prensa donde se abastezca de información al reportero, mas que los boletines 
que se envían a través de medios electrónicos, todos ellos de detenciones y ninguno que 
refleje el panorama que se vive en las agencias del Ministerio Público, donde se presentan 

denuncias por delitos como los robos en todos sus tipos.  
En otras palabras, no existe ninguna información que refleje cómo se encuentra la seguridad 

en Puebla, más que la que surge como consecuencia de los asaltos a mano armada, los 
robos de vehículos con violencia, los asesinatos o los asaltos en carretera a transportes de 
carga.  

No tiene caso que a la reunión de expertos en secuestros se presenten reporteros que son 
víctimas de una cadena de atentados a la libertad de expresión, sólo para que sean voceros 

de “cacareos” y los dejen al margen de la información más importante, como es realmente 
cómo se encuentra Puebla en materia de seguridad pública.  
Lo invito a que si es usted víctima de un delito nos lo comente en este espacio, le daremos 

entrada a todas las denuncias. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2422 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
Los peligros de la soberbia y la amnistía electoral 
Pero tras la victoria, ¿qué pasará con la política de reconciliación electoral? ¿Cada quien 

vuelve a sus posiciones? ¿Se reinicia con las disputas que la unidad en la batalla suspendió? 
¿Las heridas del 2010 fueron efectivamente curadas con el ejercicio de humildad o todo fue 

un acto de seducción electorera? 
No hace apenas una semana que el gobernador poblano doblegó a la maquinaria tricolor en 
Puebla y la prensa nacional ya le tira todo tipo de elogios, lo coloca como el presidenciable 

inminente de Acción Nacional en 2018 y el factótum en un partido que se desangra. De la 
misma forma, los periodistas locales que a lo largo de su gobierno se dedicaron a satanizar 

su administración un día sí y otro también, e incluso en algún tramos lo llenaron de epítetos 
como “tirano” y “dictadorzuelo” hoy son capaces de quemarle incienso y levantarle altares 
por su indudable “capacidad política”. Así es el mundo: ama a los triunfadores. 

No podría ser de otra manera cuando casi todos dudaban de que pudiera doblegar al aparato 
del gobierno federal, imponer a Tony Gali en la alcaldía y conservar una mayoría en el 

Congreso que le diera gobernabilidad al segundo tramo de su sexenio. Los mismos 
periodistas nacionales y locales que, tras la detención de Elba Esther Gordillo lo veían 
hundido, hoy le levantan estatuas de bronce. ¿Cómo se pasa de un extremo a otro? 

No hay narrativa periodística posible ni tampoco honestidad intelectual en salto del extremo 
del aborrecimiento al halago zalamero. De las 21 diputaciones con las que arrancó su 

sexenio, ahora dispondrá de 26 en el Congreso local. Tiene mayoría absoluta, ya no necesita 
consensuar con nadie sus proyectos legislativos, de presupuesto y la aprobación de sus 
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cuentas públicas. Por si le hicieran falta votos, tiene los que puedan darle sus aliados del PSI 
y de Movimiento Ciudadano. El PRI-PVEM bajó su cuota de 18 a 10 diputados, y perdió 

municipios importantes como San Martín, Teziutlán e Izúcar, aunque ganó Tehuacán. Apenas 
triunfó en tres distritos de mayoría.  
La aritmética en política también es simple: el paso de mayoría simple a mayoría calificada 

se traduce como el crecimiento del consenso alrededor del ejercicio gubernamental del 
morenovallismo. Las fobias periodísticas le hicieron lo que el viento a Juárez, así como las 

críticas por los helicópteros Augusta, los proyectos estrafalarios del teleférico y la Ruedota de 
la Fortuna, los festejos del 5 de mayo, el metrobús, la creciente opacidad del gobierno, la 
concesión de las autopistas locales a Opervite-Pinfra y tantos más. Las encuestas señalaban 

en febrero que cuando menos siete de cada 10 poblanos ampliamente aprobaban su 
gobierno, y que el 60 por ciento de los poblanos validaba la continuidad del grupo en el 

poder. 
Los gritos lastimeros de un sector de la prensa local —los mismos que hoy lo alaban— sólo 
fueron escuchados por ellos mismos: en la mayoría de los poblanos pesaron más lo logros y 

aspectos positivos como la recuperación del predio de Valle Fantástico, la persecución de dos 
marinistas distinguidos, la captación de lainversión de Audi, el crecimiento en los rankings 

educativos y de desarrollo económico, la recuperación de la marca Puebla a través de los 
festejos del 5 de mayo, la enorme obra de infraestructura, la pavimentación con concreto 
hidráulico en las principales avenidas. 

Por supuesto, no hay victoria sin gloria ni sufrimiento. Y tampoco nadie ha ganado una 
guerra sin una pizca de suerte. Los nuevos panegiristas del gobernador han pasado por alto 

que una parte vital de la estrategia fue la recuperación de las alianzas que el propio Moreno 
Valle había dinamitado con las élites poblanas en los dos primeros años de la administración, 

a quienes había aplicado una política de mano dura. El primer beneficiario de la amnistía 
electoral fue el alcalde Eduardo Rivera que había sido ninguneado y maltratado. Pero de ahí 
en adelante la lista de seducidos recorre medios de comunicación, empresarios, liderazgos 

regionales, constructores y todos los que pudieran sumar un grano de arena en la gran 
batalla. En términos políticos, hubo un ejercicio de reconciliación basado en la humildad. 

Pero tras la victoria, ¿qué pasará con la política de reconciliación electoral? ¿Cada quién 
vuelve a sus posiciones? ¿Se reinicia con las disputas que la unidad en la batalla suspendió? 
¿Las heridas del 2010 fueron efectivamente curadas con el ejercicio de humildad o todo fue 

un acto de seducción electorera? Moreno Valle entrará a la recta final de su mandato con la 
confianza ciudadana reafirmada, y el consenso sobre su proyecto creció. Pero con una 

mayoría absoluta en el Congreso, un PRI desdibujado, su poder es absoluto. Y ya lo decía 
Lord Acton: el poder corrompe, y el poder corrompe de manera absoluta. 
Humildad o soberbia son los vectores sobre los que Moreno Valle se moverá en los próximos 

tres años. Las señales, hasta ahora, son positivas. Por ejemplo, en el caso de la BUAP, en 
lugar de entrar a derribar los grupos y colocar a un rector adicto, apareció ayer en una gira 

con Alfonso Esparza y envió un mensaje de estabilidad en la máxima casa de estudios frente 
a la desestabilización creciente promovida por el agüerismo.  
Moreno Valle tiene dos incentivos para no perderse en el maremágnum de la soberbia 

producto de la derrota. Sabe que su poder no es absoluto porque hay un ente vigilante, 
herido y peligroso, que es el gobierno federal de Enrique Peña Nieto. Un aparato hambriento 

de venganza. Aun el más poderoso de los gobernadores es capaz de caer en un 
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elbaestherazo. Y dos: ahora que su proyecto presidencial está consolidado, los medios 
nacionales de comunicación estarán más vigilantes de lo que ocurre en Puebla. 

La carrera presidencial de Moreno Valle transitará por el tamiz de los medios locales a los 
medios nacionales. Los grandes periódicos pasarán lista a sus acciones y omisiones. ¿Qué 
haría Moreno Valle con México? Averigüémoslo en Puebla. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/18337-los-
peligros-de-la-soberbia-y-la-amnist%C3%ADa-electoral 

 
(Poder y Política/Iván Galindo) 
¿Por qué perdimos? 

El resultado de cada elección es multifactorial, no se puede explicar una derrota a la luz de 
una sola causa. 

En cada elección juegan factores internos y externos que inciden en el resultado de la 
elección, y algunos de ellos son más claros que otros, por ejemplo: Un factor externo MUY 
EVIDENTE fue la operación de las dependencias del gobierno del estado, desde –por lo 

menos- un año antes de la elección. Un factor interno igual de evidente fue, la simulación y 
traición de algunos priistas: gente no movió un dedo, o bien, gente que fingía apoyar al 

tricolor, cuando en realidad (por debajo del agua) apoyaban a candidatos del gobernador. 
En ambos casos –la operación del gobierno, y las traiciones- son cosas que suceden en cada 
elección, sea cual sea, son cosas inherentes al poder, y resulta hasta tierno adjudicarle a 

estas dos causas la derrota.  
La política es como el beisbol, gana quien comente menos errores, y nosotros cometimos 

más, por eso perdimos, ¡punto! No podemos basar un triunfo esperando que los otros dejen 
de hacer cosas, debimos de haber puesto énfasis en lo que hacíamos nosotros. ¿Cuáles 

fueron nuestros principales errores?  
1. Confiar en “gurús extranjeros”. Depositar el control de la estructura electoral, en manos 
de operadores foráneos que no conocen el municipio (ni a los líderes) fue un craso error. No 

es lo mismo reforzar, que dirigir…  
2. Demasiados cambios en la estrategia de comunicación. Algunos medios informativos 

dieron cuenta de estos virajes (en total fueron 5 cambios desde el inicio de la campaña), que 
iban desde “Mejores resultados”, hasta la polémica estrategia de la Ü. Dicen los expertos que 
tantos cambios en una campaña (tan corta) son contraproducentes: “Quien comunica 

mucho, termina por no comunicar nada…”  
3. Falta de contundencia en el discurso. Ante un gobierno autoritario como el actual, muchos 

ciudadanos esperaban encontrar un líder que evidenciara los abusos y excesos del 
gobernador y sus colaboradores. Alguien que señalara las cosas como son, sin temor (y 
quizá sin respeto). Alguien que alzara la voz y dijera con nombre y apellido a los 

responsables de tantos despilfarros y ocurrencias del gobierno. Alguien que propusiera un 
cambio, con base en un ejercicio de contraste. Los resultados indican que no logramos ser 

ese “alguien…” 
4. Aceptar cosas buenas que parecían malas. En una campaña, ante los ojos de los 
ciudadanos, todo es responsabilidad del candidato (lo cual, no necesariamente es cierto), por 

lo tanto, se tiene que estar muy atento a lo que otros hacen “a nombre del candidato” o 
“tratando de ayudar al candidato”, por ejemplo, el controvertido bloguero Enrique Aquino –

famoso por tener más de 200 mil “seguidores” en Twitter- a lo largo de la campaña se 
dedicó a confrontar y ofender a quien se atreviera a cuestionar o a disentir del proyecto de 
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Agüera. La regla de oro en política es: CONVENCER, y si no se puede convencer, entonces: 
RESPETAR. El hecho de que Aquino, promoviera al candidato a punta de “tuitazos”, y que el 

candidato no se desligara de dicha “estrategia” terminó por lesionar su imagen. Caso similar 
con la nefasta declinación del Profe. Ceballos a favor de Agüera. No conozco un solo 
ciudadano que haya visto “bien” dicha declinación, por el contrario, el hecho de no haber 

rechazado públicamente tal gesto (por parte del equipo de campaña), fue interpretado como 
una estrategia entre ambos candidatos (un amarre pues) algo reprobable para los electores. 

5. El lastre del góber precioso. Mario Marín es un político impresentable e indefendible. Ha 
pasado del desprestigio al repudio entre los ciudadanos. Luego entonces, no sé porqué 
muchos priistas hacen mutis cada que el PAN utiliza a Marín como bandera de campaña para 

golpearnos. ¿Por qué no se hace un deslinde tajante de este personaje de una vez por 
todas? ¿Por qué no decir que Marín manchó al PRI y que NO todos los priistas somos 

corruptos como él? No se necesita expulsarlo del Partido como algunos sugieren (ya se 
intentó en alguna ocasión, y no se tuvo éxito), basta con un posicionamiento claro respecto 
a este personaje para matar el tema de una vez por todas, de lo contrario, el PAN seguirá 

aprovechándose de la fórmula: PRI = Marín / Marín = corrupción. 
Seguramente hubo más cosas en las que se falló, y otras tantas que se dejaron de hacer, 

pero estos cinco errores estaban en nuestras manos (de nadie más), se pudieron haber 
corregido o evitado, por lo tanto, la responsabilidad es nuestra. Echarle la culpa a otras 
cosas, es ocioso e inmaduro. Para corregir, primero hay que aceptar. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/18331-%C2%BFpor-
qu%C3%A9-perdimos? 

 
 (El Mapache) 

Mentadas y cuentas sin pagar, saldo de la derrota 
Que en la comida del agradecimiento que Enrique Agüera ofreció a toda la estructura priista 
que lo (¿apoyó?) en el pasado periplo electoral hubo quienes miraron con muy malos ojos a 

dos personajes en particular: Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña. 
Más allá de las palmaditas en la espalda que a ambos personajes propinó la secretaria 

general del PRI, Ivonne Ortega, hubo quienes se acercaron a ellos para endilgarles una 
mentada de madre. 
Cuentan testigos que hubo quien de plano le retiró la mano a Pablito cuando éste se acercó a 

saludar y le espetó un: “Ya estarás muy contento con tu diputación, cabrón” (sic). 
Más allá de los intentos del dirigente estatal y del delegado del CEN por tratar de limar 

asperezas y cerrar heridas, hay quienes no pueden perdonar que por segunda ocasión 
consecutiva, se haya entregado el Estado en bandeja de plata a Rafael Moreno Valle. 
Por el contrario, el ánimo y el trato hacia Enrique Agüera es de respeto y hasta 

conmiseración, pues consideran que su bonhomía fue traicionada por los dirigentes del 
partido, de ahí que durante el ágape sólo hubiera aplausos y buenos deseos para el ex 

rector. 
Quienes tambièn quedaron dolidos (por segunda vez consecutiva) fueron empresarios 
dedicados a la impresión, que ven con tristeza como sus facturas se quedarán sin pagar. 

Pese a haber tenido muy malas experiencias en el 2010 cuando muchos de ellos de plano no 
cobraron ni un centavo por sus servicios prestados, hubo quienes esta vez escucharon el 

canto de las sirenas ante el exagerado optimismo y volvieron a trabajar a crédito. 
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Si bien la memorabilia fue menor a la que se contrató en el 2010, si hubo quienes 
arriesgaron su capital para fiar impresiones de lonas, flyers y objetos promocionales, con la 

promesa de cobrar pasado el proceso electoral, sin embargo, durante esta semana se han 
topado con oficinas cerradas y líneas telefónicas celulares fuera del área de servicio. 
En corto, hay quienes califican este hecho como un triste deja vú. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10585:menta
das-y-cuentas-sin-pagar-el-saldo-de-la-derrota&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
¿Quién es el Poderoso Funcionario con el que Habló Lastiri Antes de la Elección? 

Este miércoles publiqué la versión estenográfica de una conversación singular: la que dos 
días antes de los comicios del domingo 7 de julio sostuvo Juan Carlos Lastiri con un alto 

funcionario del gobierno federal no identificado. 
Esa misma noche, entre la bruma tuitera, una usuaria denominada "@susana70241797" 
soltó un mensaje estremecedor: "la conversación q tuvo @JuanCLastiri con un alto 

funcionario fue con @Jmarquezm13 oficial mayor d gobernación su amigo y protector". 
Le pedí más datos. 

Esto me contestó: "@susana70241797: "Nadie revela sus fuentes o tu revelaras los audios? 
Pero pregunta el nombre de la particular de el". 
El nombre de Jorge Márquez Montes vino a mi cabeza. 

“Claro —me dije—, ya escribí de él". 
El 22 de enero de 2013 le platiqué esta historia en la que aparece el hoy todopoderoso 

Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación federal. 
Y también aparece, faltaba más, el propio Lastiri. 

No deje de leerla. 
No tiene pierde: 
"Dicen los que saben, que son menos que los que no saben, que el arribo de Pablo tuvo que 

ver con el ordenamiento de los astros, una dosis de generoso azar y la intermediación 
eficiente del talentoso Luis Antonio Godina Herrera, socio de Sebastián Lerdo de Tejada en el 

despacho Lobbying México. 
"La historia no tiene pierde. 
"Pablo y Gustavo Mena se reunieron con Godina una de esas tardes en que Dios estaba 

dormido. 
"La conversación giró sobre un tema común entre los priistas que quieren un cargo en el 

gobierno federal. 
"Godina les platicó entonces de sus buenas relaciones con Jorge Márquez Montes, a la sazón 
secretario de Organización del CEN del PRI. 

"Godina les dijo: “Está muy cerca de Miguel Ángel Osorio Chong. De hecho, fue su 
coordinador de asesores en el gobierno de Hidalgo. Va a ser Oficial Mayor de Gobernación en 

unos días”. 
"Los ojos de Pablo se iluminaron y rodaron por el piso. 
"La cita se concretó. 

"Godina habló por sus amigos. 
"Márquez los examinó minuciosamente. 

“Hecho”, dijo. 
"Y se dieron un abrazo. 
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"Pero el destino acomodó sus cartas de otra manera. 
"Apareció la baraja de El Ahorcado, lo que remitió a Fernando Morales Martínez, a la sazón 

presidente del CDE del PRI. 
"Las quejas en contra de “Fer” se había acumulado en el CEN priista. 
"Todo mundo pedía su cabeza. 

"Pedro Joaquín Coldwell, ocupado como estaba en ocuparse en el Gobierno federal, le 
encargó el caso a Márquez. 

“Ahí te lo encargo”, le dijo y le dio un abrazo. 
"(Como verá el lector: los priistas después de cualquier acuerdo se dan un genero abrazo o 
aletazo de caguamo). 

"Márquez llamó a Pablo y le dijo que tenía algo para él. 
"Los ojos de Pablo cayeron otra vez por el piso. 

"Pensó que su destino inmediato sería Gobernación. 
“Habrá que hacer maletas”, pensó, y se dio a sí mismo un abrazo. 
"Se entrevistó con Márquez con su mejor corbata. 

“Qué bonita corbata”, le dijo Márquez a Pablo, y se dieron otro abrazo. 
"Le dijo entonces a bocajarro: “¿No te gustaría ser presidente del PRI en Puebla? Vamos a 

correr a Fernando Morales porque está aliado al gobernador Moreno Valle”. 
"Pablo puso cara de duda y quiso reflexionar la invitación. 
"Y antes de que pudiera decir algo, Márquez lo felicitó por su designación y le dio un abrazo. 

"Prepararon todo a la velocidad del recordman jamaiquino y entraron al despacho de Pedro 
Joaquín, que ya tenía las maletas hechas. 

"Vino entonces la foto que circuló en la prensa en la que aparecen Pablo y Pedro Joaquín 
extremadamente sonrientes. 

“Vete a Puebla y toma las oficinas. Ya le hablé a Fernando y le dije que valió madres”, le dijo 
Márquez a nuestro personaje. 
"Otro abrazo selló el pacto secreto. 

"Ni tan secreto. 
"Y es que para entonces Juan Carlos Lastiri, muy cercano a Márquez, ya había empezado a 

hacerse amigo de Pablo. 
"Usó lo que usan los priistas cuando van a dar un zarpazo: información e información. 
"El primero en felicitar a Pablo fue Lastiri. 

"Y en la agenda de Pablo empezó a darse un fenómeno local: Lastiri para acá, Lastiri para 
allá. 

"Hasta en la sopa se le aparecía Juan Carlos. 
"Vino entonces la hora de repartir el pastel. 
"Pablo volteó a vera Lastiri y le preguntó: “¿A quién ponemos como secretaria general?”. 

"La respuesta viajó más rápido que un monedero de Monex: “A Silvia Elena del Valle”. 
"-¿Querrá? 

"-Ya quiso. 
"Y se dieron un abrazo. 
"La segunda posición, secretario de Organización, Pablo pensó en dársela a la senadora 

Blanca Alcalá. 
"Por teléfono le pregunto: “¿Quién se te ocurre, mi senadora?”. 

"-¿Cómo ves al licenciado Francisco Ayala, mi presidente? 
"-¡Hecho, mi senadora! 
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"-Gracias, mi presidente. 
"¿Quién es Francisco Ayala? 

"Es un cuadro leal a Juan Carlos Lastiri que en su momento se lo prestó a Blanca en aras de 
que la apoyara en la campaña. 
"En síntesis: Lastiri colocó a su segundo cuadro de importancia en el Directivo Estatal del 

partidazo. 
"Hoy, faltaba más, Pablo le consulta todo a Juan Carlos. 

"Absolutamente todo. 
"Y hasta los discursos pasan por las manos del feliz subsecretario de Desarrollo Social. 
"La próxima vez que se vean –si es que no se están viendo cuando el lector tenga ante sí 

esta columna- acordarán algunos temas y se despedirán con un efusivo, elocuente, 
machacón abrazo. 

"PD: Gustavo Mena también ganó una parte del pastel: ya es secretario de Finanzas del CDE 
del PRI en Puebla. 
"Qué bonita familia." 

Y Ahora Pablito Quiere ser Coordinador en el Legislativo.  En las derrotas siempre hay que 
mirar al que ganó porque ahí están las claves de muchas cosas. 

En el PRI el único ganador fue Pablo Fernández del Campo, Pablito, ese delegado presidente 
del Comité Directivo Estatal que cambió de giro durante las campañas. 
Y es que pasó de ser político a agente de ventas. 

En su nuevo papel vendió todo: desde modestas regidurías hasta alcaldías enteras". 
Y no lo digo yo: son los priistas los que lo han venido denunciando. En corto y en público. 

En redes sociales y en medios establecidos. 
Sus pifias llevaron al PRI al estado de indefensión en el que se encuentra. 

Tres diputaciones de veintiséis y ochentaiún pueblitos bicicleteros. 
La peor derrota del PRI en los últimos tiempos. 
Peor, incluso, que la de 2010, con Alejandro Armenta al frente. 

No obstante, en medio de la debacle, como El Pianista de Polanski en el gueto de Varsovia, 
Pablito quiere seguir ganando mientras sus compañeros lloran. En efecto: fiel a su 

naturaleza —primero yo, después yo, al último yo— busca ahora ser el coordinador de la 
reducidísima, patética, bancada del PRI en la siguiente legislatura. 
Y no sólo eso: pretende quedarse con la Comisión ideal para seguir haciendo negocios: la 

Inspectora. 
De sus abatidos compañeros depende que esto ocurra. 

Y es que nadie en su sano juicio lo apoyaría de nuevo. 
Pepe Chedraui y Silvia Tanús tienen mejores cartas credenciales que el perdedor por 
antonomasia. 

¿O no fue Pablo el que quedó en tercer lugar de su distrito en la elección federal de 2012? 
¿Desde cuándo un perdedor nato termina por ganarle a los demás? 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5704 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Morris, el candigato universal 
El cuerpo editorial de la revista Playboy decidió incluir al candigato Morris en sus páginas. No 

es asunto menor si se considera que en la revista para caballeros por excelencia han 
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aparecido textos de al menos dos premios nobel de literatura como Gabriel García Márquez o 
Ernest Hemingway. 

En corto tiempo esta caricatura que cobró vida en redes sociales se ha convertido en una 
figura icónica, aun cuando fue concebida en un grupo de expertos en social media para 
medir alcance e influencia en el uso de la tecnología para la socialización de productos, 

servicios o ideas. 
Twitter y Facebook fueron campo fértil virtual para difundir la figura de un gato inanimado 

que prometió terminar en las urnas con las “ratas” de la política. Ya en broma o en serio, 
usuarios de redes sociales comenzaron a repercutir las ocurrencias de los creadores del 
candigato Morris disfrazadas de expresiones de reivindicación. La tarea política es tan seria 

que no se le puede confiar a los políticos, se dice con insistencia. Y es cierto. El descrédito de 
la clase gobernante en un sistema que solo permite el arribo al poder a través de un sistema 

de partidos hace tiempo nos sale debiendo. 
La pugna por los espacios de poder, el reparto de cuotas y el uso del erario con visión 
patrimonialista aderezado con una buena dosis de impunidad han propiciado que expresiones 

grandilocuentes en coyunturas electorales resulten novedosas, atractivas... y contestatarias. 
Nada es ajeno al tamiz de la consigna en el campo de las redes. 

Así que de la expresión caricaturesca del mundo virtual a las urnas, el candigato Morris 
consiguió atraer el voto de ciudadanos en diez de los 14 estados de la República en donde el 
domingo pasado se votó para gobernador (en Baja California Sur) y para presidentes 

municipales y legisladores locales. 
Del clic del mouse en la computadora a la crayola en mano para escribir MORRIS en la boleta 

electoral, el proceso del domingo 7 resulta en una lección que corre en diversos sentidos. Los 
usuarios de las redes y las nuevas tecnologías habrán comprobado que el experimento del 

gato como candidato virtual puede ser exitoso cuando se aplica método y estrategia. 
Para la clase política es un llamado insoslayable tras el hartazgo que produce entre el 
ciudadano una conducta frívola, sorda e insensible respecto de las demandas más 

apremiantes de un país lleno de contrastes, pero con una idea general: hay que terminar con 
las ratas. 

Morris por lo pronto podrá conocerse en más de 90 países del mundo occidental con la 
inclusión de su figura inanimada, en un ejemplar que a lo largo de su historia ha decidido 
entrevistar a otros íconos de la cultura pop: la sensual Marylin Monroe, el líder 

afroamericano Malcom X, el comunista Fidel Castro, el legendario John Lennon o el nobel de 
la paz Yasser Arafat. 

El tiraje de la revista en el que el candigato Morris aparecerá es de tres millones de 
ejemplares. Hasta allá llegó esta expresión caricaturesca de la política veracruzana. Nada 
mal. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Candidatos a diputados: ¿sumaron o restaron votos? 

En las recientes elecciones locales, ¿los candidatos a diputados aportaron o restaron votos a 
los candidatos a la alcaldía de Puebla? 
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La respuesta no puede generalizarse, aunque en la mayoría de los casos los candidatos a 
diputados, tanto de la coalición Puebla Unida como de la alianza 5 de Mayo, obtuvieron 

porcentualmente menos sufragios que José Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez. 
De hecho, el único candidato a diputado que superó el porcentaje de votación de Gali Fayad 
fue Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez, quien contendió por el distrito 13.Todos los demás 

obtuvieron porcentajes por debajo del 49.36% que alcanzó el ex secretario de 
Infraestructura del gobierno del estado. 

Patricia Leal Islas, en el distrito 10, se quedó 1.53 puntos abajo; Pablo Montiel Solana, en el 
11, 0.04 puntos; Susana Riestra Piña, en el 12, 0.73 puntos; Pablo Rodríguez Regordosa, en 
el 14, 3.27 puntos; Jorge Aguilar Chedraui, en el distrito 15, 0.69 puntos; y Julián Rendón 

Tapia, en el 16, 7.54 puntos. 
La suma deficitaria de estos porcentajes asciende 13.8 puntos. Y la superavitaria a 2.59 

puntos. 
JOSE ANTONIO GALI FAYAD CANDIDATO A PRESIDENTE MUNICIPAL 49.36% 
PATRICIA LEAL ISLAS CANDIDATA A DIPUTADA DISTRITO 10 47.83% 

PABLO MONTIEL SOLANA CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 11 49.32% 
SUSANA RIESTRA PIÑA CANDIDATA A DIPUTADA DISTRITO 12 48.63% 

FRANCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 13 51.95% 
PABLO RODRÍGUEZ R. CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO14 46.09% 
JORGE AGUILAR CHEDRAUI CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 15 48.67% 

JULIÁN RENDÓN TAPIA CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 16 41.82% 
Nota. Esta tabla se construyó con los porcentajes del PREP y tomando en cuenta únicamente 

las votos obtenidos por las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo. Los porcentajes no 
incluyen los votos del MC y PSI, que se sumaron a los de Puebla Unida. 

En el caso de los candidatos a diputados de la alianza 5 de Mayo, sólo dos le sumaron votos 
a Enrique Agüera: Claudia Hernández Medina, quien contendió por el distrito 10, y Víctor 
Manuel Giorgana Jiménez, por el distrito 16. 

Los restantes cuatro candidatos estuvieron por debajo del 40.31% que obtuvo el abanderado 
de la alianza formada por el PRI y el PVEM a la presidencia municipal de Puebla. 

Alberto Sánchez Barranco, del distrito 11, se quedó 5.5 puntos abajo del porcentaje de 
Enrique Agüera; Sandra Montalvo Domínguez, del distrito 12, 4.23 puntos; Bárbara Ganime 
Bornne, del distrito 13, 7.96 puntos; Héctor Sulaimán Safi, del distrito 14, 2.77 puntos; y 

José Doger Corte, del distrito 15, 4.25 puntos. 
La suma deficitaria de estos porcentajes asciende 24.71 puntos. Y la superavitaria a 5.06 

puntos. 
ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ CANDIDATO A PRESIDENTE MUNICIPAL 40.31% 
CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA CANDIDATA A DIPUTADA DISTRITO 10 40.8% 

ALBERTO SÁNCHEZ BARRANCO CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 11 34.81% 
SANDRA MONTALVO D. CANDIDATA A DIPUTADA DISTRITO 12 36.08% 

BÁRBARA GANIME BORNNE CANDIDATA A DIPUTADA DISTRITO 13 32.35% 
HÉCTOR SULAIMÁN SAFI CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 14 37.54% 
JOSÉ DOGER CORTE CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 15 36.06% 

VÍCTOR GIORGANA JIMÉNEZ CANDIDATO A DIPUTADO DISTRITO 16 44.88% 
Nota. Esta tabla se construyó con los porcentajes del PREP y tomando en cuenta únicamente 

las votos obtenidos por las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo. Los porcentajes no 
incluyen los votos del MC y PSI, que se sumaron a los de Puebla Unida. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 12 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

36 

*** 
¿Cuál de los virtuales diputados electos de la coalición Puebla Unida se perfila para presidir la 

Junta de Gobierno y Coordinación Política? 
Dados los antecedentes y el personal estilo de gobierno del mandatario estatal, creo que el 
elegido será uno de los miembros de su primer círculo o grupo compacto. 

De éstos, sólo veo dos: Jorge Aguilar Chedraui, quien no regresará a la Secretaría de Salud, 
y Fernando Manzanilla Prieto, que dejó la Secretaría General de Gobierno para ser candidato 

a diputado por la vía plurinominal y coordinador de la campaña del candidato a la alcaldía de 
Puebla, José Antonio GaliFayad. 
¿Por quién se inclinará el gobernador Rafael Moreno Valle? 

¿Por su amigo, el ex secretario de Salud que aceptó el reto de contender por una diputación 
de mayoría en uno de los distritos más competidos de la capital poblana? ¿O por su cuñado, 

con el que tuvo algunas diferencias a finales del año pasado, cuando aquél buscaba la 
nominación a la presidencia municipal de Puebla y terminó siendo el segundo de la lista de 
diputados de representación proporcional de la coalición Puebla Unida? 

De ambos, el mandatario tiene buenas opiniones. De Aguilar Chedraui dice que hizo una de 
las mejores campañas en esta elección; y de Manzanilla Prieto, que es un gran coordinador 

que llegó a darle orden a la campaña de Gali Fayad. 
Se valen apuestas. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(Raymundo García) 
Elecciones y circulación de élites 

Las elecciones, aparte de representar un ejercicio político a través de las cuales la ciudadanía 
forma gobiernos y construye representaciones políticas, en ambientes democráticos, también 
permiten acelerar la circulación de las élites. 

Resulta patético  observar preocupaciones innecesarias sobre la pervivencia del predominio 
sobre el poder local, en particular sobre el poder municipal, adjudicado a clanes y familias, 

cuando es un fenómeno natural esta práctica política en todas partes del mundo. En México 
en la era del sistema de partido hegemónico, se convirtió en objeto de estudio por sociólogos 
y antropólogos, el tema del cacicazgo, de los caciques y de sus tradicionales formas de 

mantener el poder local y regional. Puebla fue el mejor ejemplo de esta tradición a tal grado 
que la división territorial municipal y sobre todo la división distrital, fue consecuencia de 

atender los caprichos de los caciques y de su poder territorial. Esto, hasta la reciente 
reforma electoral que generó una moderna distritación sustentada en la igualdad 
poblacional. 

En cada municipio, en cada distrito poblanos, desde el siglo XIX y con mayor razón en el 
siglo XX, hubo grupos, familias, caciques, y en el reciente, están las elites pueblerinas que 

tradicionalmente han detentado el poder real y por supuesto lo disputan encarnizadamente  
en cada elección. Los medios de comunicación masiva mencionan algunos municipios 
poblanos como espacios de clanes familiares que se heredan el poder, este fenómeno político 

no es novedoso, se practica en toda América Latina, en todo México, y particularmente en el 
estado de Puebla. Salvo el Municipio de Puebla de Zaragoza, que merece una reflexión 

aparte en la cual se habían disputado el poder de un lado descendientes de españoles con el 
PAN y los sirio-libaneses con el PRI hasta antes de 2013; en el resto de los 216 municipios, 
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la lucha político electoral más que enfrentar a partidos políticos, enfrenta a familias o a 
grupos de poder real. Los partidos políticos solamente son las franquicias que formalizan la 

pugna política. 
Esta lucha entre líderes, familias o grupos en su versión modernizada, se ha transformado en 
la medida de que lo ha hecho el sistema político mexicano. Las familias forman a sus 

descendientes para la herencia del poder local, como el primer paso hacia el camino de una 
posible carrera política ascendente en el menor de los casos, y de pervivencia  y control en la 

generalidad. El Municipio como el primer escalón del poder político, como el espacio 
íntimamente relacionado con el pueblo, sigue siendo la representación materializada del 
mando, al grado que el único ente con ciudadanía es el presidente municipal. Por ello, no es 

de sorprenderse que la población cuando se dirige a él, le llama “el ciudadano” en sustitución 
de la denominación de alcalde o presidente municipal. 

Las familias de poder real saben que una derrota en el ejercicio del poder municipal, 
representa una cambio en el mando real, un cambio en la subordinación y obediencia 
tradicional; pero también saben y viven otro fenómeno, que los participantes en los procesos 

electorales municipales, que no ganan, pero que obtienen votaciones copiosas, ingresan a 
formar la nueva elite de poder local, son la representación del poder que contrasta con la 

dominación total. Así, las elecciones municipales representan el mejor ejercicio de movilidad 
y circulación de elites locales y base de las carreras políticas profesionales. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-11/elecciones-y-circulacion-de-elites 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

La Vida según Rafael Moreno Valle 
¿Alguna duda de que Rafael Moreno Valle cierra una semana memorable en su vida política? 

Y es que tras ganar las elecciones intermedias –Congreso y alcaldía capitalina incluidos- y 
erigirse en uno de los gobernadores de Puebla más poderosos de todos los tiempos, 
prácticamente sin ningún contrapeso a la vista, por estos días la vida –con su pequeña pero 

mágica dosis de suerte- le dio otros dos importantes obsequios. 
Primero, la Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló la reforma electoral aprobada el 

año pasado por el Legislativo local (por cierto con los votos de los diputados del PRI) para 
modificar el calendario electoral, proceso legislativo que respondió a la pugna que en ese 
momento había entre El Yunque y el grupo morenovallista para controlar el Partido Acción 

Nacional y que a la postre derivaría en el desplazamiento de Juan Carlos Mondragón de la 
dirigencia estatal panista. 

Y segundo, y no menos importante, el secretario de Educación Pública federal, Emilio 
Chuayffet Chemor, destituyó sorpresivamente al etnólogo Sergio Raúl Arroyo de su cargo de 
director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), nombrando en su 

lugar a María Teresa Franco, quien estuvo en esa misma posición de 1992 a 2000. 
Sergio Raúl Arroyo mantenía una agria disputa legal y política con el gobernador de Puebla –

que incluso ya llegaba al terreno de lo personal- por las obras del teleférico, que el ahora ex 
director del INAH había incluso mandado a clausurar recientemente pese a que el Poder 
Judicial Federal había otorgado un amparo mediante el cual autorizaba la continuación del 

polémico proyecto, el cual incluyó –no hay que olvidar- la demolición sin permiso de La Casa 
del Torno, un edificio colonial del Centro Histórico. 
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Versiones que han circulado en medios del Distrito Federal señalan que la salida de Arroyo se 
debió a “diferencias institucionales” con Chuayffet y también con su superior inmediato, el 

titular del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), Rafael Tovar y de Teresa, 
el mismo que hace apenas unos días, el 26 de junio, en medio de los dimes y diretes por el 
teleférico, firmó un convenio con Moreno Valle para que los gobiernos federal y estatal lleven 

a cabo diversas acciones conjuntas y varios proyectos multianuales en la materia. 
Dicho convenio, que dejó en claro la buena, excelente relación existente entre Moreno Valle 

y Tovar y de Teresa, incluye la creación del Museo de la Música en La Constancia, la 
instalación de un Museo sobre la Evolución del Hombre y la participación del Conaculta en La 
Ciudad de las Ideas de 2014, entre otros puntos. 

  
Es decir, mientras Sergio Raúl Arroyo se encaraba con el gobernador poblano, envuelto como 

Niño Héroe en la bandera de la defensa del patrimonio arqueológico de Puebla, su jefe se 
tomaba la foto y, quitado de la pena, cerraba un importante acuerdo de apoyo y 
colaboración con Moreno Valle. 

Pero lo mejor para el Ejecutivo poblano no es la destitución del funcionario incómodo, sino el 
nombramiento de María Teresa Franco al frente del INAH. 

Y es que además de su amiga, la ex presidenta del Comité del Patrimonio Mundial de la 
UNESCO no es precisamente una gran defensora de dicho patrimonio. 
De hecho, a su paso por el instituto como directora, durante ocho años, se caracterizó por 

autorizar proyectos controvertidos, como la Cumbre Tajín en Veracruz, la construcción de 
Plaza Jaguares en Teotihuacán o la ampliación de un hotel -y los primeros conciertos de 

Luciano Pavarotti- en Chichén Itzá. 
De ahí que los conocedores apuestan doble contra sencillo a que las obras del teleférico de 

Puebla seguirán adelante, sin mayores contratiempos, con todo y la demanda de amparo 
presentada hace unos días por el Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y 
Ambiental y la Fundación Manuel Toussaint. 

Así que la semana de Moreno Valle no podía ser mejor, pero todavía más porque sólo 
representó el preludio de otros dos acontecimientos de gran relevancia: 

Por un lado, la realización del 14 al 21 de julio del Campeonato Mundial de Taekwondo, que 
inevitablemente le dará exposición mediática nacional e internacional. 
Y por el otro, la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, la Conago, que 

asumirá el próximo 22 de agosto, en relevo de su homólogo de Sinaloa, Mario López Valdez 
(“Malova”), y desde la cual se erigirá sin duda como un aliado del presidente Enrique Peña 

Nieto, en medio justamente del debate energético y hacendario y el inicio de las discusiones 
por el presupuesto federal para el 2014. 
La vida, pues, le sonríe a Moreno Valle. 

¿Alguna duda? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
Siete aspirantes en la BUAP 

La carrera por la sucesión en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se 
aceleró a partir del pasado lunes y en la actualidad existen ya siete aspirantes para ganar la 

Rectoría en octubre próximo.  
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Unos lo han hecho público, otros en corto, unos más lo quieren expresar pero aún no saben 
si es muy pronto o se esperan unas semanas más hasta que se pase el efecto de las 

elecciones del 7 de julio.  
Otros de plano están a la espera de recibir una llamada de Casa Aguayo para tener una 
reunión en un lugar privado y puedan hablar de la sucesión y mientras no les llegue la señal 

se mantendrán en calidad de aspirantes.  
Como sea la lista existe y es la siguiente:  

Alfonso Esparza Ortiz, rector interino de la BUAP.  
Ricardo Paredes,  director de la Facultad Administración.   
Guillermo Nares Rodríguez, director de la Facultad de Derecho.  

Jorge David Cortés, director de Comunicación Institucional y Relaciones Públicas.  
José Antonio Robledo y Meza, investigador de la Facultad de Filosofía y Letras.  

Daniel Alcántara León, director General de Difusión Cultural  
Jaime Vázquez López, vicerrector de Docencia.  
De los siete, el que lleva la inminente ventaja es Alfonso Esparza Ortiz porque no espera la 

llamada de ninguna parte y tampoco a que se combinen ciertos factores internos y externos. 
 Alfonso Esparza Ortiz tiene la total certeza de su objetivo y ya trabaja desde que tomó 

posesión en el cargo con el aval del Consejo Universitario.  
Una situación distinta ocurre con Guillermo Nares Rodríguez quien está etiquetado como el 
candidato morenovallista y sus posibilidades reales de competir no dependen de sus 

maltratadas relaciones al interior de la máxima casa de estudios, sino del respaldo del 
mandatario y de su amigo el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad.  

Guillermo Nares deberá justificar ante los universitarios su legítima  aspiración y no que sea 
el candidato del gobernador para intentar apoderarse de la BUAP.  

De Ricardo Paredes se puede anticipar que su estrategia está bien definida la intentar dividir 
con rumores y trascendidos la supuesta ruptura entre Alfonso Esparza y Enrique Agüera. 
 El director de la Facultad de Administración puede ser el primer aspirante que decline 

cuando se dé cuenta que su estrategia quedó al descubierto y no tienen posibilidades reales. 
Jorge David Cortés Moreno está contemplado desde hace mucho tiempo como uno de los 

aspirantes pero sus bonos en el grupo agüerista y en la propia BUAP no fueron más que los 
de 
Alfonso Esparza cuando se evaluaron perfiles y trayectoria para dejar al rector interino. Aun 

así sigue con su vela encendida por si de algún lado llega la señal divina.  
Todo indica que una vez más Jaime Vázquez se quedará como el eterno aspirante porque las 

condiciones políticas externas e internas en la BUAP siguen sin favorecerle. Los astros 
simplemente no se le alinean al vicerrector.   
Y finalmente de José Antonio Robledo y Meza y Daniel Alcántara León se espera una 

reflexión seria sobre sus verdaderas posibilidades de competir y ganar. Ambos son 
personajes respetados dentro de la máxima casa de estudios pero deben entender que las 

candidaturas no son moneda de cambio. Este proceso será muy serio.  
Así arrancan los aspirantes y la lista en cualquier momento puede crecer o disminuir.   
Esto apenas inicia con Alfonso Esparza como el candidato a vencer.  

¿Quién será el retador?  
**      **      ** 
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42179:siete-
aspirantes-en-la-buap&Itemid=137 

 
(Trascendió Puebla) 
Que se percibió un buena empatía entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el rector de la 

BUAP Alfonso Esparza Ortiz durante una gira de trabajo por municipios de la sierra madre 
oriental donde se puso en marcha el proyecto de universidad virtual. 

Esparza invitó al mandatario a la inauguración del Edificio de Aulas de la Preparatoria Lázaro 
Cárdenas del Río de la BUAP, extensión Ciudad Serdán, donde le reiteró la disposición en 
ampliar la colaboración en beneficio de Puebla. 

Que en las delegaciones federales en la entidad se afinan detalles para retomar la aplicación 
de diferentes programas sociales, a ellos se debió la presencia del coordinador de 

delegaciones de la Sedesol, Pedro de León Mojarro con los delegados Juan Manuel Vega 
Rayet y Alberto Jiménez Merino. 
La exigencia de resultados en los 14 municipios poblanos que integran la estrategia de la 

Cruzada Nacional Contra el Hambre fue el mensaje de la Secretaria Rosario Robles porque 
deberá reflejarse en el primer informe de gobierno. 

Que detrás de los 114 votos de diferencia entre Puebla Unida y 5 de Mayo en el distrito 16 
del sur de la ciudad capital hay un reclamo unánime al perredista Julián Rendón Tapia 
porque prácticamente no hizo campaña y sus apariciones públicas se redujeron a dos actos 

masivos. 
Tirado a la hamaca mientras el resto de los competidores recorrían las colonias con visitas 

domiciliarias, el candidato del PRD, acostumbrado a las labores administrativas como 
empleado en las oficinas partidistas, le apostó a la inercia del voto por la alcaldía poblana. 

Que Alfonso Sánchez Montiel, licenciado en economía por el IPN y con posgrado en 
Administración de Calidad en Gestión Pública Local, será el Director General de la 
Corporación de Policía de Protección Ciudadana del Estado, mejor conocida como la policía 

auxiliar. 
El nuevo jefe policiaco cuenta además con estudios de doctorado, aún en curso, en 

Administración Pública y también egresado del Heroico Colegio Militar con grado de Mayor de 
Infantería. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185948 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

Manzanilla, lideraría el Congreso 
Con la lista plurinominal de diputados de Puebla Unida, posterior a los recuentos en los 
distritos 16 de la ciudad capital y 23 de Acatlán de Osorio, confirmaría a Fernando Manzanilla 

Prieto en la posición como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso del Estado. 

Independientemente de cómo se reacomoden las fuerzas políticas de la coalición Puebla 
Unida en el Congreso del Estado, valdría la pena destacar que el candidato a diputado que 
obtuvo la mayor votación el domingo 7 de julio es Mario Rincón González, en el distrito 17 

con cabecera en Amozoc. 
De un padrón de 144 mil votantes en el nuevo distrito, Rincón obtiene 52 mil 267, que lo 

convierte como el legislador con la mayor votación en las elecciones para la renovación de 
las 16 diputaciones por mayoría relativa del Congreso del Estado. 
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La coalición 5 de Mayo PRI-PVEM se quedó muy lejos en el distrito de Amozoc con apenas 23 
mil 267 sufragios, terminando como quinta fuerza política. 

Quien dio la sorpresa con la segunda mayor votación al Congreso fue el ex presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, Francisco González Rodríguez, con más de 41 mil votos, 
pero con una lista nominal más abultada de 198 mil en el distrito 13 de la ciudad capital. 

Sería para la historia reciente la incursión exitosa de un ex dirigente de la cúpula empresarial 
poblana en ocupar un escaño en la Legislatura local, con una abultada votación. 

De la lista de candidatos electos de Puebla Unida, 23 son por mayoría relativa; y 3 del PRI 
con la coalición 5 de Mayo en los distritos 18, 25 y 26. 
De la lista plurinominal y bajo el concepto de primera minoría, Puebla Unida suma, para un 

total de 26 con las inclusiones de Rubén Buitrón, Socorro Quezada y Fernando Manzanilla. 
A la bancada del PRI-PVEM se suman siete, para un total de 10, y entraría Víctor Manuel 

Giorgana Jiménez. 
El Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano contarán con dos diputados cada uno, y el 
naciente Partido Social de Integración 1, de primera minoría. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185949 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
Todos ganaron… menos la democracia real 
Las elecciones del pasado domingo tuvieron como ganador no a algún partido político en 

especial, sino a quienes controlan la vida política de los Estados en el país: Los 
gobernadores. 

Sí, los mandatarios estatales de extracción priista ganaron para su partido las mejores 
plazas en sus Estados y casi por norma general, las mayorías absolutas en sus Congresos 

locales. 
Los aliancistas ganaron todo lo que pudieron, como en Puebla y Oaxaca. Malova en Sinaloa 
ganó posiciones con varios partidos, ya que tenía operadores en ellos, sin importar ni 

recordar que es un gobernador dizque “aliancista”, aunque en el PAN ya no quieran saber 
mucho de él. 

En esta ocasión no hubo ningún Estado que fuera gobernado por el PRD y en el que hubiera 
elecciones. Pero los perredistas se conformaron con las migajas que les dejó el PAN en 
Estados como Puebla, Tlaxcala y Veracruz. 

Por ello, el epílogo de esta elección no es el fortalecimiento de la democracia o el aumento 
de la participación ciudadana mediante su voto consciente y razonado. Para nada. 

Los grandes ganadores son los Gobernadores, que controlan todo el aparato electoral en sus 
respectivos territorios. Porque todos los partidos que perdieron se quejan de lo mismo, 
dependiendo el Estado y extracción partidista del mandatario específico. 

Y el presidente de la República dejó pasar esta elección –local- para dejar contentos a todos 
y el resultado visible es que tanto el PAN como el PRD, con sus bribones dirigentes, apoyarán 

más o menos las reformas que vienen y que estaban incluidas en el Pacto por México. 
Lo escribí desde hace muchos meses. Las concertacesiones al más puro estilo salinista era lo 
que definiría las elecciones locales del domingo pasado. Y así ocurrió: Todos ganaron algo. 

Los Gobernadores seguir en sus respectivos paraísos de impunidad y excesos. Los dirigentes 
de los partidos oxígeno para sus respectivas corrientes (Madero en el PAN y los Chuchos en 

PRD). Y Peña Nieto el apoyo de los partidos de oposición. 
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Y por lo anterior nadie impugnará ningún resultado, aún cuando en todos, absolutamente 
todos los Estados hubo prácticas deleznables a ojos de todo mundo: Compra de votos, votos 

golondrinos, autoridades electorales ineficientes, jornada electoral plagada de anomalías con 
cambio de dirección de casillas, votantes no registrados, un abstencionismo brutal… 
La neta y haciendo a un lado partidismos…¿esa es la democracia que queríamos? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185945 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
La mayor catástrofe electoral fue la del PRD poblano 
Una mala lectura del resultado electoral del domingo es asegurar que el PRI fue el partido 

que sufrió la peor debacle, ya que la fuerza política que realmente quedó arrasada, 
desdibujada y debilitada es el PRD, que perdió los comicios en 16 de los 21 municipios en 

donde actualmente gobierna. Y en los lugares en donde supuestamente ganaron candidatos 
perredistas, en más de 50 por ciento no se trata de miembros de dicha agrupación, sino que 
en realidad los aspirantes son ex priistas o panistas. 

Luego de las votaciones del domingo en las que arrasó Puebla Unida se creó la falsa idea de 
que ese resultado era compartido entre todas las agrupaciones que formaron esa coalición, 

pero en realidad el PRD, que se supone es la principal fuerza de izquierda en el estado, 
quedó derrotado en la mayor parte de los municipios en donde compitió, y en donde 
supuestamente ganó, lo hizo con “cachirules perredistas”. 

Al final los pocos gobiernos realmente perredistas que habrá en el siguiente periodo 
municipal abarcan a menos de 8 por ciento de la población en el estado. 

Dentro de la coalición Puebla Unida al PRD le tocó postular a 57 candidatos de manera 
formal, porque en realidad solamente 15 de los aspirantes eran militantes de ese partido, ya 

que el resto fueron panistas o ex priistas, que por órdenes del gobernador Rafael Moreno 
Valle se les dio registro de abanderados perredistas para competir por las alcaldías o 
diputaciones debido a que no lo podían hacer por otras fuerzas políticas. 

De esas candidaturas que se hicieron en 57 municipios, resultó que Puebla Unida ganó en 23 
de esas plazas, pero en alrededor de 13 sitios los políticos postulados solamente tomaron 

prestado el membrete del PRD, ya que son ajenos a ese partido y en algunos casos de plano 
son personajes anti–izquierdistas. Lo cual plantea que una vez que lleguen al poder se 
olvidarán del instituto del sol azteca. 

Ejemplos de lo anterior son los dos ganadores de Huauchinango. Uno de ellos es Carlos 
Martínez Amador, quien ganó la diputación de ese distrito. Fue postulado por el PRD, pero en 

realidad es militante del PAN, luego de que hace unos años logró ser alcalde con las siglas 
del PRI. Su mayor fortaleza es ser sobrino del priista Alberto Amador Leal, quien es 
funcionario de la Secretaría de Gobernación federal. 

Por su parte, Gabriel Alvarado Lorenzo, quien ganó la alcaldía de Huauchinango y fue 
postulado por el PRD, es un empresario sin militancia partidista, pero con un perfil 

conservador más cercano a la ideología derechista del PAN. 
Otro caso relevante es el de Manuel Madero, quien ganó la alcaldía de Izúcar de Matamoros 
y es un prestigiado médico de ese municipio, quien aunque ya antes había sido candidato del 

PRD, en realidad se manejó como un aspirante ciudadano y su postulación fue una propuesta 
de Rafael Moreno Valle Rosas. 

Un caso más es el de Carlos Ignacio Mier Bañuelos, quien con las siglas del PRD –dentro de 
la coalición Puebla Unida– ganó la diputación local de Tecamachalco, pero con el pequeño 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 12 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

43 

gran detalle que es hijo de Ignacio Mier Velasco, de uno de esos políticos desleales del PRI 
que en realidad opera a favor de los intereses del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

El único triunfo importante de un verdadero militante del PRD y que fue postulado por el PRD 
es el caso de Julián Rendón Tapia, quien pese a llevar a una campaña que pasaba 
desapercibida ganó la diputación del Distrito XVI de Puebla. El perredista triunfó, con un 

resultado apretado, por la ola favorable que hubo hacia Puebla Unida en la capital y el 
abanderado a edil, Antonio Gali Fayad. 

Luego de los anteriores casos, en donde sí hubo triunfos de perredistas fue en Zautla, 
Atzizintla, Zoquitlán, San Nicolás de los Ranchos y Yaonahuac, entre otros. En total no 
rebasa los 10 municipios en donde habrá alcaldes realmente emanados del Partido de la 

Revolución Democrática. 
Es decir el PRD ganó con sus verdaderos militantes en muy pocos lugares, los cuales son 

municipios pobres, poco poblados y con escaso peso político. No es que se considere a esas 
comunidades inferiores, sino que el análisis que se hace es que el partido quedó borrado de 
zonas urbanas y suburbanas, de comunidades con un alto número de habitantes o de plazas 

con un peso político importante. 
La mayor catástrofe se observa en que de los 21 municipios en donde actualmente gobierna 

el PRD, en 16 no se pudo retener la alcaldía, lo cual significa que hubo un voto de castigo 
contra los ayuntamientos perredistas. 
Bastiones de este partido como Juan Galindo, Caxhuacan y San José Chiapa –que es donde 

se va a instalar Audi– se perdieron como rechazo a malas administraciones municipales y 
como consecuencia de que nadie de la dirigencia del PRD, en algún momento, se preocupó 

por verificar como actúan los ediles frente a las necesidades de la población. 
El responsable de este desastre en el PRD tiene nombre y apellidos: se llama Eric Cotoñeto 

Carmona, quien sin tener experiencia en campañas electorales y haber sido un cero a la 
izquierda como legislador local, dirigió de manera arbitraria y sin rumbo al partido que 
encabeza, con la ayuda de un pequeño grupo de integrantes de la corriente Nueva Izquierda, 

a quienes solamente les interesó obtener cargos de regidores para ellos o sus familiares o 
amigos. 

Cotoñeto se prestó para que Rafael Moreno Valle Rosas montara una coalición con la que se 
finge que es de centro–izquierda, aunque en realidad sólo sirve para atender los intereses 
personales del mandatario y de un sector de El Yunque, es decir la extrema derecha. 

Y a cambio de ese apoyo a la derecha, el PRD se quedó con un plato de lentejas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/12/la-mayor-catastrofe-electoral-fue-la-

del-prd-poblano/ 
 
(Editorial) 

EL IEE, PARTE DEL CONFLICTO 
Los conflictos poselectorales continuaron en diversas partes del estado, como consecuencia 

de la inconformidad de miles de ciudadanos con la manera en que se llevó a cabo el proceso 
comicial del domingo pasado, tal vez el que más irregularidades ha tenido en los años 
recientes. 

A lo largo del proceso en este medio se hicieron trabajos que consignaron el gran número de 
abusos cometidos principalmente por los candidatos de la coalición oficial Puebla Unida, 

mismos que fueron denunciados por la alianza opositora Cinco de Mayo ante el Instituto 
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Electoral del Estado de Puebla, sin que hubiera siquiera un extrañamiento, mucho menos 
una sanción. 

Quedó no sólo denunciado sino expuesto que el Instituto Electoral del Estado de Puebla fue 
un órgano que no sirvió sólo de ornato, sino que en verdad colaboró en avalar una serie de 
delitos o de irregularidades que saltaban a la vista, como la promoción anticipada desde el 

año pasado de quien resultó ser, a la postre, el candidato vencedor de la contienda. 
Por eso ahora es necesario hacer una reflexión profunda y detallada sobre los despojos que 

quedan del Instituto Electoral del Estado, porque su contribución a los conflictos que en 
muchos de los municipios han sido sumamente violentos, al grado de dejar heridos de bala, 
debe ser analizada y sobre todo considerada para determinar cuál es el papel real de un 

órgano que debería ser garante de la legalidad y la certeza, pero que se ha convertido en un 
protagonista más en la contienda. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/12/el-iee-parte-del-conflicto/ 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

• Y el Pacto sí pesó 
• El PRI deja ir BC 

• La nueva era en la BUAP  
Aún y cuando la dirigencia nacional del PRI en repetidas ocasiones sostuvieron que el Pacto 
por México no era una camisa de fuerza ante las elecciones del pasado domingo 7 de julio, 

hoy por hoy la verdad ha salido a relucir y finalmente sí fue determinante para que el 
gobierno federal continúe con las negociaciones entre los partidos que integran el Pacto y 

puedan avanzar en los acuerdos. 
Ayer el anuncio que hizo el PRI en Baja California para desistirse del recuento generalizado o 

en algunas casillas determinantes en el Estado de Baja California, crea el ya conocido 
“sospechosismo” en el ámbito electoral donde las decisiones cambian de la noche a la 
mañana, de manera literal. 

A eso le sumamos el mensaje claro y contundente del Presidente Peña Nieto que hizo el 
mismo lunes, al día siguiente de conocidos los resultados preliminares en los 14 Estados 

donde se llevaron a cabo las elecciones, al pedir a todos los participantes, que aceptaran los 
resultados electorales y que no hubiera más conflicto después de los comicios. 
Y después de las elecciones, el gobernador Rafael Moreno Valle hizo el llamado para dejar 

atrás cualquier diferencia generada durante el proceso electoral y continuar con el trabajo 
que beneficie a los poblanos y la primera muestra de esa voluntad política, fue la gira que 

realizó ayer por Quimixtlán y Ciudad Serdán, acompañado del rector de la BUAP, Alfonso 
Esparza Ortiz. 
El momento fue idóneo para reconocer que la BUAP es fundamental para el desarrollo de 

Puebla y por supuesto, tender los nuevos puentes de comunicación con el rector Esparza, 
sobre todo ahora que se acerca el proceso de elección para nombrar al nuevo rector por un 

periodo de 4 años, toda vez que Alfonso Esparza completó los meses que le faltaron a 
Enrique Agüera para terminar su segundo periodo de rectorado. 
Sin duda que las alianzas siempre serán mejores que los enfrentamientos y los enconos. La 

historia de la vida universitaria así nos lo dice. 
En estos resultados se aprecia la victoria equilibrada entre los diferentes partidos políticos, 

pues aunque el PRI ganó la mayoría de las posiciones, el PAN en su alianza con el PRD, logró 
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ciudades importes como el caso de Puebla, donde no solo retuvo la capital, sino las 
principales ciudades conurbadas y la inmensa mayoría del Congreso del Estado. 

CONFETI…Muy lento fluyó el conteo de votos en el consejo municipal para terminar con el 
proceso y dar como ganador oficialmente a Tony Gali…por ahí de las 18:30 horas de ayer se 
inició el conteo voto por voto, de 205 casillas donde el número de votos nulos es mayor a la 

diferencia de sufragios entre Gali Fayad y su contrincante, Enrique Agüera 
Ibáñez…finalmente no hubo cambios en el resultado final 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5646 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

SE HABLA Y SE COMENTA DE PERSONAJES UNIVERSITARIOS 
Estamos tan cerca de octubre, fecha en la que se procederá a la elección de un nuevo rector 

o a la ratificación para un periodo normal de 4 años, con derecho a reelegirse por un periodo 
más para ALFONSO ESPARZA ORTIZ, quien cubre el periodo de ausencia del doctor ENRIQUE 
AGUERA IBAÑEZ, quien abandonó las tareas académicas para ir a la campaña como 

abanderado del PRI a la presidencia municipal de Puebla,. 
Pese a que se sabe y se conoce perfectamente en el ámbito oficial, en el ambiente político y 

entre el propio conglomerado universitario, que los tiempos de las algaradas y luchas 
callejeras concluyeron desde hace muchos años en la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla. Sin embargo en los pasillos de las instalaciones donde transitan los grupos 

estudiantiles y de docentes, los anima el hecho de que se hable de otros personajes como 
GUILLERMO NARES RODRÍGUEZ, ENRIQUE SOTO EGUIBAR Y JAIME VÁZQUEZ, quienes de 

una manera u otra han pensado en justa aspiración en convertirse en la máxima autoridad 
universitaria.  

Pero que conste: se habla, se comenta, se rumora y se especula sobre este asunto. Pero 
esto no es ningún destape, ni deseos, ni mucho menos intereses malsanos. Lo que va a 
pasar, tendrá que pasar y ya. Lo que no sería permisible que volvieran los tiempos que 

estamos completamente seguros han sido superados con creces.  
Todo esto es en referencia al terreno académico, sin que se olviden las luchas sociales que 

se dieron en los momentos históricos de la máxima casa de estudios como la reforma 
universitaria y otros movimientos que finalmente fructificaron en la mejora de los programas 
educativos y en los proyectos que con los años alcanzaron la excelencia académica, tiempos 

éstos que se iniciaron con el trabajo de JOSÉ MARÚN DOGER CORTE. 
EXHORTO DEL EJECUTIVOA TRABJAR EN MUNICIPIOS PARA GENERAR PROGRESO 

El gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, acompañado del rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, ALFONSO ESPARZA ORTÍZ y del presidente municipal de 
Quimixtlán (sierra norte de Puebla), TOMÁS NAVA JUÁREZ. inauguró el Campus de 

Educación a Distancia. Dijo en este lugar que una vez cerrado el proceso electoral, se iniciará 
una nueva etapa para la entidad poblana, donde independientemente de las diferencias 

ideológicas y partidistas que se dan, “todos los poblanos debemos trabajar en torno a 
objetivos que generen más progreso en los municipios”. 
El titular del ejecutivo del estado, invitó a los próximos presidentes municipales a trabajar no 

sólo por sus simpatizantes, sino por quienes buscaron otra opción. “Que la política no sea 
obstáculo para el desarrollo del estado”, reiteró durante su mensaje en este lugar. . 

MORENO VALLE ROSAS, ante la numerosa asistencia reunida en en el centro de Quimixtlán, 
en materia de seguridad pública manifestó que “Puebla tiene la mejor Unidad Antisecuestros 
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a nivel estatal, cuyo modelo se presentará en la reunión que sobre esta materia se realizará 
mañana (hoy) en la capital poblana Recalcó que la coordinación es fundamental para 

resolver este tipo de delitos y dar una respuesta favorable que a todos beneficia.  
DETERMINARÁ EL EDIL SOBRE PRETENDIDO ABUSO CONTRA LOS BETUNEROS 
EDUARDO RIVERA PÉREZ, presidente municipal de Puebla, ordenó la inmediata investigación 

sobre la publicación de una noticia publicada en “El Heraldo de Puebla”, donde se anticipa 
que los betuneros del zócalo citadino deberán pagar una cuota de 90 pesos diarios por 

permiso para poder lustrar el calzado. Don CARMELO, quien labora todos los días en el 
pasaje del Ayuntamiento y Portal Hidalgo, abordó ayer el primer regidor del municipio 
cuando llegaba a sus oficinas y periódico en mano le mostró la información correspondiente.  

Visiblemente molesto, el edil le aseguró al betunero que tomaría cartas en el asunto, pero de 
entrada mostró su reprobación del hecho porque bajo ninguna circunstancia un “bolerito” 

podría pagar jamás esa cuota de 90 pesos diarios, 2 mil 700 devalados pesos .al mes. 
Prometió el alcalde hacer pública su determinación al respecto, la cual no puede ser jamás 
en perjuicio de los trabajadores que se ganan la vida a expensas de quienes les confían el 

aseo de su calzado. 
COMELITONA AGUERISTA EN EL RANCHO DEL OASIS VALSEQUILLO, ANTEAYER 

Bien dicen las abuelitas que “las penas con pan son menos”. Y para dar rienda suelta a los 
agradecimientos se organizó el pasado miércoles una comida para jefes, amigos y 
colaboradores de campaña que se dieron cita en el Rancho del Oasis Valsequillo, en la zona 

de viejas y nuevas cabañas, propiedad del ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ.  

Encabezaron la comitiva de asistentes la secretaria general del CEN del PRI, IVONNE 
ORTEGA PQCHECO, el delegado y presidente del PRI, FERNANDO MORENO PEÑA y PABLO 

FERNÁNDEZ DEL CAMPO; los candidatos perededo54es por los distritos del municipio de 
Puebla y la presencia de la Senadora BLANCA ALCALÁ RUIZ y el diputado federal JAVIER 
LÓPEZ ZAVALA, Marinista” que aunque quiera no puede ocultar que a su ex jefe de le debe 

todo.  
JORGE ESTEFAN CHIDIAC y ENRIQUE DOGER GUERRERO, mejor no fueron a la comelitona 

para evitar hacer olas, sobre todo cuando ya sus fans preparan sus pancartas para 
alucinarlos con “la chiquita” que todavía esta lejos, pero que dicen “no hay que perder de 
vista”. Y lo hacen al igual que los dos legisdladores nombrado arriba. Y f alk tan nombres: 

JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS y ALEJANDRO ARMENTA MIER. Para julio de 2015, ENRIQUE 
PEÑA NIETO, dará cuenta de cómo se ganan elecciones federales, las intermedias suyas. 

Antes de que los poblanos de aquí se alebresten y empiecen a dar “matanga” por todas 
partes. ¡Claro que no será lo mismo “Chana que Juana”. 
La comida, con bebidas y toda la cosa, como debe ser, sirvió para recordar en las mesas las 

últimas acciones de la política, del abandono en que dejó sumergido el PRI, no a AGUERA su 
candidato principal, sino a muchos más que reprochan en sus lugares de origen, la lana que 

se repartió el día de las elecciones, porque la gente ya no se contenta con despensas y 
bolsitas, sino con dinero. Y los otros lo dieron. Convencieron, diríamos. ¿O no? 
¿Cómo las ve para el 15? Como la presagia para el 18? 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5645 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Pablo Fernández protege a sus delincuentes del PRI 
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Con nombres y apellidos, doy a conocer a la banda de delincuentes de cuello blanco que 
protege Pablo Fernández del Campo, líder estatal del PRI, quienes amenazaron y 

extorsionaron a centenares de candidatos del ex partidazo. 
Me quedé corto cuando aseguré que Pablo Fernández es un verdadero depredador de los 
recursos públicos, pues en esta columna publicaré los montos que pedían sus cómplices a 

diversos candidatos. 
Aclaro que hasta vomité de tanto asco, cuando me enteré del descarado robo que 

cometieron los delincuentes de Pablito. 
Ya ni siquiera merece que le pongan Pablito, pues es un verdadero hijo de ….Mario Marín, de 
quien aprendió tanto por ser su discípulo en el sexenio pasado. 

Creí que el exlíder del PRI, Fernando Morales Martínez/Alfaro, había superado el descaro y lo 
burdo para timar a sus propios compañeros de partido, pero Pablo Fernández, el hijo de 

Mario Marín, lo superó. 
A continuación el relato textual. Conste que no le cobro nada a Pablito por promocionar 
gratis su imagen: 

“Admirado Don Fabián: 
Recurro a usted para denunciar la lista de irregularidades y tranzas de que fui objeto en este 

proceso electoral por parte de como usted bien dice, el tal Pablito. 
Fui candidato a presidente municipal por el PRI-Verde y me reservo el nombre del municipio 
por razones obvias, perteneciente a la sierra norte de Puebla. Desde la llegada de Pablito le 

manifesté mi inquietud de participar en el proceso interno donde desde el año pasado 
habíamos 8 aspirantes en mi municipio. Ya había tomado mi curso del ICADEP con el pago 

correspondiente en los tiempos del Lic. Fernando Morales Martínez, pero en este año en el 
mes de marzo, fui obligado a pagar 35 000 pesos más a la señorita Hellen, por concepto de 

cuotas extraordinarias. 
Pero además a través de la señorita Karla Ahuatzin, fui visitado en mi domicilo particular 
para exigir el pago de 1 millón de pesos más, para garantizar la candidatura. 

Cuando fui a buscar la firma de la directora del organismo de Mujeres Priistas, que se 
necesitaba para el registro, el muchacho Virgilio Villar me hizo pagar 50 mil pesos por la 

firma de la señora Laura Zapata. Luego subí por la firma del FJR y pagúe 20 mil más a José 
Reyes. En eso si cumplió Pablito porque me hizo candidato gracias a los más de 1 millón 
desembolsados, pero ahí no paró la cosa. Nunca me ayudó a lo que en el PRI se llama 

operación cicatriz, que consiste en sumar a los otros grupos. 
A punto de iniciar la campaña vinieron a una junta en la cabacera de distrito y le manifesté a 

su avanzada de Pablito mi inquietud de que el delegado no hacía nada por sumar a los 
grupos, aunque yo le pagaba, comilonas, copas y mujeres. Nomás no ayudaba. Entonces el 
jóven Martín Arroyo y su auxiliar Miltón me pidieron 20 000 pesos más, para apoyarme. 

Días antes de arrancar campaña me obligaron a depositar 130 000 pesos a nombre del PRI 
quesque para los trámites del IFE y la comprobación de los topes de campaña, dijeron que lo 

reintegrarían con propaganda y apoyo en efectivo. 
Ya iniciada la campaña el secretario particular de Pablito Lorenzo Rivera me mandó con la 
contadora Elia para que me diera 20 mil pesos y que el resto me lo darían en propaganda y 

entrevistas en medios de prensa. Aunque yo le expliqué que en mi nunicipio solo hay un 
pequeño periódico local y no hay estaciones de radio, nada le importó. Fui con la contadora 

Elia y se negó a devolmerme un solo centavo, y me amenazó de que ella era gente de todas 
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las confianzas de Pablito y que de nada serviría quejarme con Pablito o el delegado, por que 
ellos ni iban al partido y en su ausencia la única que mandaba era ella. 

Sin efectivo recuperado, fui a un lugar en La Paz donde se daba la propaganda, por mis 130 
mil pesos me dieron 10 lonas grandes, 100 pendones, 500 tortilleros, 100 bolsas de 
mandado, 2 mil sombreros y 5 mil plumas.Ahí la señorita Marisol Calva, me dijo que esa era 

una primera entrega de materiales, y que en los demás ya vendrían con mi fotográfía, pero 
que yo tenía que tomarme la foto por mi lado y llevarla con un diseñador que se llama 

Sergio y que me iba a cobrar 18 mil pesos por diseñar la propaganda ya con mis datos. Le 
dije que mi hijo es diseñador gráfico y que podía ahorrar esos 18 mil pesos, ella se indignó y 
me dijo que entonces ya no habría más propaganda para mi y lo cumplió. 

El único que me ayudó aunque ya sólo 15 días antes de que se acabara la campaña fue el 
licenciado Paco Ayala, pero ya fue muy tarde, como casi todo el estado. Este 7 de julio 

perdimos, gracias a Pablito y su séquito de corruptos. 
Por eso, además de sumarme a las voces que exigen su salida de la dirigencia de mi partido, 
le pido sea el amable conducto para manifestar mi adhesión a quienes pedimos que ya que 

se hizo rico durante la campaña sangrándonos dinero a través de todos sus empleados arriba 
mencionados, tenga la dignidad de conformarse con lo que nos pidió a los 217 candidatos y 

renuncie a la plurinominal. 
Confiando en que sea tan amable en publicar mi inconformidad e indignación, le reitero mi 
admiración y aprecio. 

Atentamente: uno de tantos priistas indignados y estafados. 
Presume funcionario de SCT Centro corrupción y dice que goza de protección 

Una nueva denuncia fue enviada a este columnista para dar a conocer el grado de 
enriquecimiento de Francisco Ramírez Pacheco, empleado de la SCT CentroPuebla, quien ha 

logrado amasar una considerable fortuna a base de actos de corrupción. 
El acusado asegura que tiene muy buenas relaciones y protección política y por eso lo 
dejarán en su cargo, para seguir actuando con total impunidad. 

Va una nueva queja en contra de este corrupto personaje: 
"Le pregunto al Secretario de Comunicaciones y Transportes (Ing. Ruiz Esparza), al Oficial 

Mayor de la misma Secretaria (Ing. Rodrigo Ramìrez Reyes), al Director del Centro SCT-
Puebla (Ing. Aguirre Valencia), al Secretario del Sindicato Nacional (Victor Bernardo Lòpez 
Carranza), si tienen el valor o LES VALE lo que el empleado Francisco Ramìrez Pacheco hace 

y deshace con los recursos econòmicos del Centro SCT-Puebla, ademàs de no cumplir con el 
trabajo que debe hacer para la sociedad, ya que ademàs de desviar el dinero hacia su 

bolsillo, licita los tramos carreteros muchas veces y no se hacen estos tramos carreteros, 
tambièn derrocha el dinero del Centro SCT-Puebla haciendo fiestas para celebrar su 
cumpleaños, invitando y pagando buena cantidad de dinero a actrices nacionales, 

comediantes de Televisa como la actriz e imitadora Samia, la cual ha participado en 
programas de Televisa como el "Privilegio de Mandar" y "Los Comediantes". En pròximos 

correos les enviarè los videos que avalan esto y que ademàs, claramente la actrìz menciona 
en el video que Francisco Pèrez Pacheco no es su amigo... pero que paga muy buen dinero...  
"Aquì tienen una oportunidad de tener Artistas de talla Nnacional en sus cumpleaños, 

solamente hàblenle al Gentleman del Centro SCT-Puebla y lo paga sin problemas, no importa 
lo que cueste, finalmente para eso esta el dinero asignado al Centro SCT-Puebla, claro, 

despuès de este favor... tendràn que obedecer a ciegas sus indicaciones y òrdenes". 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 12 de Julio de 2013 

 
 

Tel. 454 36 37                                  Documento realizado por Puebla Informativa Monitoreo  
       232 15 37 

 

49 

Por si fuera poco, les pido que investiguen como es que puede tener tantas casas, claro para 
sus diferentes compañeras sentimentales. El Gentleman del Centro SCT-Puebla (Francisco 

Pèrez Pacheco) tiene casas en: 
1.- Residencia en Lomas de Angelòpolis (Exclusivo fraccionamiento Residencial) 2.- 
Residencial "PONTE VEDRA" 3.- Casa de descanso en Atlixco 4.- Casa en Fraccionamiento 

San Josè el Conde 5.- Casa en Fuentes de Loreto 
Claro que como tiene prestanombres, las casas no apareceràn a su nombre, sino que 

aparecen a nombre de otros, incluyendo a sus "amigas sentimentales", de las cuales nos 
daremos tiempo para hablar de ellas tambièn. 
Ustedes creen que con su sueldo le alcance para tener 5 casas y mantenerlas... claro que no, 

pero si se puede con todo el poder econòmico que tiene gracias al Centro SCT-Puebla y para 
el mejor si nadie hace nada. 

Yo confio en que cualquiera de las personas copiadas en este correo, que son alrededor de 
500 personas, podrà investigar este tema y apoyar para darle soluciòn. Este personaje es 
como el "Granier" poblano, que ademàs de ser un Mega RATERO, abusa de su poder y trata 

a los empleados con la punta del pie, los amenaza, intimida, maltrata. Señor Director del 
Centro SCT-Puebla, usted que esta en la Oficina y puede ver estos excesos, porque no hace 

nada? No me haga pensar mal... 
Exhorto a las autoridades y medios de comunicaciòn que hagan su chamba, que investiguen 
y que se eliminen de la administraciòn pùblica a rateros como el Gentleman del Centro 

SCT.". 
Servidos. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
El gobernador Moreno Valle volvió al escenario nacional con los resultados de la elección del 
pasado domingo, donde Puebla Unida dio el más grande revés al PRI en la entidad. Pero el 

mandatario no se distrae, hoy su única ocupación es gobernar y por ello no duda en sumar 
alianzas con todo lo que implique progreso para la entidad. Ayer reafirmó su disposición de 

apoyar las reformas que está proponiendo el presidente Peña Nieto durante una gira de 
trabajo que realizó con el rector de la BUAP, Alfonso Esparza.  
A buenos entendedores, pocas palabras. 

Ayer fue el último día de Francisco Fraile al frente del IMSS; el nuevo encargado se llama 
Juan Carlos Gali Montiel (así es, es primo del candidato ganador de la elección del 7 de julio, 

Tony Gali). 
Gali Montiel se desempeñaba como jefe de Finanzas de la delegación del Seguro Social. Hoy 
quedará oficializado todo, una vez que rinda su informe ante el Consejo Técnico. 

Se sabe que a Fraile le iniciaron una investigación por presuntas anomalías en el área de 
almacén de farmacia; la semana pasada lo mandaron a llamar de las oficinas centrales para 

que declarara al respecto ante la Contraloría. 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, ya anunció que buscará reunirse con el 
virtual ganador de la contienda, Tony Gali, para ofrecerle una transición coordinada y de 

común acuerdo, donde se privilegien las necesidades de los ciudadanos y se facilité su 
ingreso a la administración. 

Rivera busca la reunión sobre todo para pedir que la próxima administración dé seguimiento 
a los proyectos que quedan pendientes a este gobierno y deja subrayado que su 
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administración dejará un monto de tres millones de pesos para que la gestión de Gali tenga 
la oportunidad de trabajar durante el tiempo de transición. 

La Secretaría de Seguridad Pública del estado de Puebla, designó a policías estatales para el 
traslado de personal y de paquetes electorales que se ubicaban en el Consejo Municipal 
Electoral de Coronango y que a decir de la Secretaría ya se encuentra a salvo en las 

instalaciones del IEE.   
La policía municipal de Coronango detuvo a dos personas que presuntamente lanzaron un 

artefacto de gas lacrimógeno. Además en el lugar se lanzaron bombas molotov y balas de 
goma, todo fue alrededor de las 14:00 horas. 
Cuerpos de seguridad permanecieron en Coronango, ya que dice la SSP hubo confusión entre 

algunas personas apostadas afuera de la presidencia municipal. 
http://www.ngpuebla.com/node/59391#.Ud_dZTvTxJE 

 
 


